**Zeitschrift:** Argovia: Jahresschrift der Historischen Gesellschaft des Kantons

Aargau

**Herausgeber:** Historische Gesellschaft des Kantons Aargau

**Band:** 92 (1980)

Buchbesprechung: Aargauische Bibliographie 1979

Autor: [s.n.]

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

**Download PDF:** 09.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

## Aargauische Bibliographie 1979

mit Nachträgen zu den vorangehenden Jahren und mit Berücksichtigung der Neujahrsblätter 1980.

Bearbeitet in der Aargauischen Kantonsbibliothek.

#### Inhalt

Allgemein (Aargau - Zünfte)
 Personen
 Orte, Geografische Namen
 67

#### Abkürzungen

AT Aargauer Tagblatt
AT/LS Aargauer Tagblatt, Ausgabe Lenzburg/Seetal
AV Aargauer Volksblatt
BaT Badener Tagblatt
ZT Zofinger Tagblatt

# 1. Allgemein (Aargau - Zünfte)

- Aargau. Der Aargau ein Kanton der Brückenstädte. Von H.A. In: ZT, 17.3.1979, Abb.
- Banholzer, Max: Solothurn und Aargau. Ein Gespräch mit M'B'. - In: Schweizer Volkskunde, 69, 1979, S. 89-91.
- Bigler, Niklaus: Mundartwandel im mittleren Aargau. Eine Untersuchung zu den heutigen Sprachverhältnissen im Spannungsfeld zwischen Ost- und Westschweizerdeutsch. - Bern, Frankfurt a.M., Las Vegas: Peter Lang 1979. - 244 S., ill. = Europäische Hochschulschriften, Reihe 1: Deutsche Sprache und Literatur, 264. (Diss. phil.-hist. Bern.)
- 4 Bircher, Silvio: Politik und Volkswirtschaft des Aargaus. Eine Staats- und Wirtschaftskunde für jedermann. - Aarau, Stuttgart: AT-Verlag 1979. - 194 S., ill. Mit Literaturverzeichnis.
- 5 Bühler, Rolf: Geologie und Bodenschätze des Aargaus. In: ZT, 24.2.1979, Abb.
- 6 Canton Aargau: Kanton der Vielfalt. Mit Beiträgen von Jean Jacques Siegrist u.a. Redaktion: Schweizerische Staatsbür-

- gerliche Gesellschaft, St. Gallen. St. Gallen 1979. 56 S., ill. = Der Staatsbürger, 1979, H. 3.
- 7 Eschenmoser, Jakob: Aargauer Skizzen II. Bleistiftzeichnungen und Texte. Neue Folge. - Zürich: Orell Füssli 1978. -4'; 162 S., ill.
- 8 Geser, Hans; Höpflinger, François: Grösse, Verwaltungsstruktur und Entwicklung schweizerischer Kantone. Schlussbericht an den Schweiz. Nationalfonds zu Kredit Nr. 1.192-0.75. - Zürich: Soziologisches Institut der Universität 1977. - 4'; 2 Bde.: VII, 253; VI, 232 S.; maschinenschr. vervielf. (Speziell intensive Erhebungen im AG, OW, ZG und ZH.)
- 9 Kausch, Arnold: Neue kommunale Beitrags- und Gebührenordnungen für Abwasseranlagen im Kanton Aargau. - Prüfungsarbeit Nachdiplomstudium Raumplanung HTL Brugg-Windisch 1979. -4'; XII, 46 Bl., Fig.
- 10 Kohler, Ludwig: Fahr, Einsiedeln und der Kanton Aargau im 19. Jahrhundert. - Diss. phil. I Zürich 1979. - II, 247 S.
- 11 Ochsenbein, Peter: Eine bisher unbekannte böhmische Handschrift mit Gebeten Johanns von Neumarkt. - SA aus: Zeitschrift für deutsche Philologie, 98, 1979, H. 1, S. 85-107. (Aarg. Kantonsbibliothek MsBN 49.)
- 12 Sidler, Medard: Kleine Geschichten von "Kleinen" oder als der Aargau noch jung war. In: Heimatkunde aus dem Seetal, 52, 1979, S. 36-52.
- 13 175 Jahre Kanton Aargau 1803-1978. Jubiläumsansprachen.
  175 Jahre Kanton Aargau 1803-1978. Regierungsrat des Kantons Aargau, 1978, 89 S., Abb.
- 14 Steiner, Karl: 175 Jahre Kanton Aargau und Bezirk Kulm. Ein Beitragsversuch zur staatspolitischen Heimatkunde. -SA aus: Wynentaler Blatt, Menziken 1978. 32 S., ill.
  - siehe auch Allgemeines: Archäologie; Ausstellungen; Fotografie; Gesundheitswesen; Kultur; Politik; Schule. Orte: Aarau.
- 15 Altersheime. Häberli, Ewald: Altersheime im Aargau. In: AV, 19.3.1979, S. 13.
- Archäologie. Archäologie im Kanton Aargau, die Aufgaben wachsen. Zur Ausstellung in Zofingen. - In: ZT, 25.8.1979, Abb.
- 17 Archäologie im Aargau 1976 bis 1978. Von I.A. In: ZT, 12.5.1979, Abb.
- Archäologischer Fundbericht. In: Jahrbuch der Schweizerischen Gesellschaft für Ur- und Frühgeschichte, 62, 1979, S. 101-172, ill. (Augst/Kaiseraugst S. 136/137; Baden S. 137; Elfingen S. 159; Kaiseraugst S. 144; Oberlunkhofen S. 149; Windisch S. 152-154; Zurzach S. 156.)

- 19 Bender, Helmut: Drei römische Strassenstationen in der Schweiz: Grosser St. Bernhard, Augst, Windisch. In: Helvetia archaeologica, 10, 1979, 37, S. 2-15, ill.
- 20 Eine jahrtausendealte Vergangenheit mühsam dem Boden entrungen. Ein faszinierender Einblick in die Arbeit der Aargauer Archäologen. Von ms. - In: BaT, 7.5.1979, S. 21. (Ausstellung "Archäologie im Aargau" im Vindonissa-Museum in Brugg.)
- 21 Krüge, Hausgott und einen Keller gefunden. Interessante Entdeckungen bei archäologischen Ausgrabungen im Gebiet "Breite" in Windisch. Von H.P.W. In: AT, 26.10.1979, S. 30, Abb.
- 22 Locher, Hansueli: Archäologie im Aargau 1976 bis 1978. -In: AT/Brugger Tagblatt/Freiämter Tagblatt, 4.5.1979, Abb.
- Zu den Grabungen in der Windischer Breite: Kasernen und Keller. Auf den Spuren des Kochtopfs der XI. Legion. Von rb. - In: AT, 25.7.1979, S. 13, Abb.
  - siehe auch: Allgemein: Ausstellungen. Orte: Baden; Frick; Vindonissa; Wallbach.

Archive siehe Frick.

Atomenergie siehe Energie.

- 24 <u>Ausstellungen.</u> Aargauer Künstler 1979. Ausstellung. Aargauer Kunsthaus Aarau, 15.12.1979 13.1.1980. Katalog. Aarau 1979. 90 x 94 cm; zusammengefaltet. 4', 12teilig, Abb.
- Aargauer Kunsthaus, Aarau: Sammlungskatalog. Redaktion:
   Schweizerisches Institut für Kunstwissenschaft, Zürich, Georg
   Germann, Lukas Gloor. Aarau. ill. = Kataloge Schweizer
   Museen und Sammlungen. 5.
   l: Gemälde und Skulpturen vom 18. Jahrhundert bis zum
   Ersten Weltkrieg. Von Franz Mosele. 1979. 205 S.
- Bolliger, Alfred: Geschichte der aargauischen Kunstsammlungen. In: Aargauer Kunsthaus, Aarau: Sammlungskatalog, Bd. 1: Gemälde und Skulpturen vom 18. Jahrhundert bis zum Ersten Weltkrieg. Aarau 1979, S. 15-26.
- Gesellschaft schweizerischer Maler, Bildhauer und Architekten (GSMBA), Sektion Aargau: Sektion Aargau GSMBA. Ausstellung, Aargauer Kunsthaus, 23.6. 15.7.1979. Katalog: Selbstdarstellung der Ausstellenden. Aarau 1979. 4'; 66 Bl., ill.
- 28 Hartmann, Martin: Archäologie im Aargau 1976-78. Ausstellung im Vindonissamuseum Brugg vom 4.5. 30.6.1979. Fotos: Hans Weber. Brugg 1979. 16 S., Abb.
- Helvetier und Römer. Zinnfiguren-Ausstellung im VindonissaMuseum Brugg, 29.9.1979 13.1.1980. Text: Figurina Helvetica, unter Mitarbeit von Christian Holliger-Wiesmann. Brugg 1979. 16 S.

- Hermann Huber, (1888-1967), Retrospektive. Ausstellung. Aargauer Kunsthaus Aarau, 18.8. 16.9.1979. Katalog Red. und Textbeiträge Heiny Widmer. Aarau 1979. 4'; 74 S., ill.
- Meister der rumänischen neuzeitlichen und gleichzeitigen Kunst. Ausstellung Aarau, Aargauer Kunsthaus, September -Oktober 1978. Katalog. Org.: Rat der sozialistischen Kultur und Edukation, Ausstellungsamt; Kunstmuseum der Sozialistischen Republik Rumänien. - Bukarest, Aarau 1978. -16 S., 14 Taf.
- 32 Eine schweizerische Kulturlandschaft stellt sich vor: 10 junge Künstler aus dem Kanton Aargau. Werke von Christian Berner u.a. Ausstellung. Städtisches Museum Simeonstift Trier, 4.9. 16.10.1977. Texte: Walter Labhart. Trier 1977. quer-8'; 35 S., ill.
- 33 <u>Auswanderung.</u> Byland, Max: Vier Kaspare wandern aus. Aus der Gränicher Dorfgeschichte zur Zeit der Hungersnot. Hg. von der Heimatvereinigung Gränichen. Gränichen 1979. 20 S., Kartensk. (Familien Kaspar Kaufmann, Kaspar Arber, Kaspar Sager und Kaspar Stirnemann 1856 nach Romang in Argentinien.)
- Lüönd, Karl: Schweizer in Amerika. Karrieren und Misserfolge in der Neuen Welt. Mitarb.: Irene Lüönd-Kellenberg. -Olten: Walter 1979. - 328 S., ill.

Bäder siehe Baden; Zurzach.

Bauer/Bäuerin siehe Landwirtschaft.

Beamte. Letsch, Hans: Wenn die Beamten zu Prügelknaben werden.

Das Ansehen der öffentlichen Verwaltung aus der Sicht eines Politikers. - In: BaT, 26.5.1979, S. 33-34.

Bibliothek siehe Baden; Vindonissa.

Bienenzucht siehe Fricktal.

- Bildung. Bildungsforschung in Bern statt in Aarau koordinieren?

  Von sch. In: AT, 30.10.1979, S. 9.
  - siehe auch Hochschule.

Bräuche siehe Allgemein: Taufe. Orte: Wettingen; Wohlen.

- 37 <u>Brauerei</u>. Heute geht in Baden eine geschichtliche Ära zu Ende:
  Abschied von der Brauerei Falken. In: BaT, 31.3.1979,
  S. 31, Abb., Portr.
- Briefmarken. Nationale Briefmarken-Ausstellung junger Philatelisten = Exposition nationale ... = Esposizione nazionale ... 4, 1979, Baden: NAJUBA 79: 4. Nationale Briefmarkenausstellung junger Philatelisten, Baden 20.-22.4.1979. Programm, Ausstellungskatalog. Organisator: Philatelistenverein Baden-Wettingen. - Baden 1979. - 46 S., ill., 1 Beil.

- Brücken. Pestalozzi, Martin; Müller, Jörg: Aargauer Brücken.

  Red. und Text: M'P', Fotos: J'M'. SA aus: Geschäftsbericht der Aargauischen Kantonalbank, 66, 1978, 4'; Faltblatt, 8 S., ill.
- 40 <u>Buchbinder.</u> Blaser, Fritz: Luzerner Buchbinder des 19. Jahrhunderts. In: Der Geschichtsfreund, 132, 1979, S. 5-38,
  Abb. (Aargauer: Franz Xaver Wenge von Klingnau, S. 10;
  Carl Frei von Muri, S. 15; Familie Gilg von Althäusern-Aristau, S. 18-21; Johann Bürgisser von Bremgarten, S. 34.)

Burgen und Schlösser siehe Lenzburg.

- Chronik siehe Aarau; Aarburg; Baden; Bremgarten; Freiamt; Fricktal; Lenzburg; Möriken; Muri; Wölflinswil; Wynental; Zofingen.
- 41 <u>Diebstahl.</u> Als man Diebe noch hängte: Das böse Ende des Jacob Scheuermann von Künten. Von Eusebius. In: BaT, 21.7.1979, S. 23, Abb.

Druck siehe Aarau.

Eisenbahn siehe Verkehr.

- 42 Energie. Europa als Partner, Olten als Heimat. Atel Aare-Tessin AG für Elektrizität, Olten. In: Oltner Neujahrsblätter, 1980, S. 86-89, Abb.
- 43 Atombetrug. Hintergründe und Informationen zu Leibstadt und anderen schweizerischen Atomkraftwerken. Ein Sachbuch. Hg. von: Zürcher Atomkraftwerkgegner (ZAK). Zürich, ZAK 1978. 147 S., ill.
- Kohn, Michael: Zentrale oder dezentrale Energieversorgung? In: Festgabe Otto Wanner. BaT Sonderausgabe, 23.9.1979,
   S. 6.
- 45 <u>Erfindungen.</u> Aargauer Oboist erfand das perfekte Stimmgerät. Von tf. In: AV, 7.4.1979, S. 13, Abb.

Familiennamen siehe Namenkunde.

Fasnacht siehe Wohlen; Zofingen.

- 46 <u>Forstwirtschaft.</u> Aarau, Forst- und Landverwaltung: Auszug aus dem Waldwirtschaftsplan 1975 Kleines Lexikon der Förstersprache. Aarau 1978. 15 S.
- 47 Wullschleger, Erwin: Über frühere Waldnutzungen. Dargestellt am Beispiel des Gemeindewaldes Schafisheim und Teilen des Gemeindewaldes Gränichen. Ein Beitrag zur aargauischen Forstgeschichte. Birmensdorf: Eidg. Anstalt für das forstliche Versuchswesen 1979. 110 S., Karten. = Bericht der Eidg. Anstalt für das forstliche Versuchswesen, 196. (Mit Literaturverzeichnis.)

- 48 <u>Fotografie</u>. Inszenierungen psychischer Räume. Fotografie als kunstgestaltendes Medium. Von ahz. In: AT, 26.3.1979, S. 9, Abb.
- 49 <u>Frau.</u> Hatz-Stauffer, Carmen; Mörikofer-Zwez, Stéphanie: Der Zusammenschluss freisinniger Frauen. In: Politische Rundschau, 58, 1979, H. 2, S. 63-66.
- Fürsorge. Häfeli, Christoph: Exposé zur Verordnung über die Aufnahme von Pflegekindern vom 19.10.1977 zu Handen des Obergerichts des Kantons Aargau, Kammer für Vormundschaftwesen. Widen 1978. 4'; III, 46 Bl.; maschinenschr. vervielf. (Mit Literaturverzeichnis.)
- 51 Gemeinde. Die Aargauer Gemeinden. Illustriertes Gemeindebuch zum 175-jährigen Bestehen des Kantons Aargau, 1803-1978.
  Offizielles Gemeinschaftswerk sämtlicher 231 Aargauer Gemeinden sowie der kantonalen Arbeitsgruppe "175 Jahre Aargau" und des Verlages Effingerhof, Brugg. Brugg: Effingerhof 1978. 505 S., ill.
- 52 <u>Gericht.</u> Aargauer Gerichte, zusammengestellt von den Klassen des Seminarkurses 1978/81. 175 Jahre Kanton Aargau. Brugg: Kantonales Seminar, Abt. für Lehrkräfte an Hauswirtschaftsschule 1978. 24 S., ill.
- Aeschbach, Gustav: Das war das Schwurgericht. Rückblick auf eine verschwundene Institution aus der Sicht des Gerichtsberichterstatters. In: Wynentaler Blatt, 16.1.1979; 19.1.1979.
- Gesundheitswesen. Aargau, Gesundheitsdepartement: Aspekte des aargauischen Gesundheitswesens. Ein Beitrag zum 175jährigen Jubiläum des Kantons Aargau. Aarau 1978. 265 S., ill., Kartenskizzen. = Schriftenreihe des Aargauischen Gesundheitsdepartementes, 1.
- 55 Aargau, Kommission für sozial- und präventivmedizinische Fragen: Sozial- und Präventivmedizin im Kanton Aargau. Organisatorische Grundsätze, Massnahmen zur Krankheits- und Unfallverhütung. Bericht und Arbeitsprogramm der Kantonalen Kommission für sozial- und präventivmedizinische Fragen. Aarau 1979. 72 S., Diagr. = Schriftenreihe des Aargauischen Gesundheitsdepartementes, 4.
- Hunziker, Bruno: Spezialisierung, Technisierung in der
   Medizin etwas bremsen. In: BaT, 10.10.1979, S. 19, Portr.
- Famisberger, Martin: Grundsatzreferat im Grossen Rat zum aargauischen Gesundheitswesen (von Gesundheitsdirektor Hans Jörg Huber). In: AV, 5.9.1979.
- 58 Schweizerisches Krankenhausinstitut, Aarau: SKI. Schweizerisches Krankenhausinstitut = Institut suisse des hôpitaux = Istituto svizzero degli ospedali. (Dt./frz.) Aarau 1978. 4'; 12 S., ill., 3 Falttaf., 1 Beil.

Goldschmiedkunst siehe Zofingen.

- 59 <u>Habsburger.</u> Auf den Spuren der Habsburger im Aargau. Jahresversammlung der Historischen Gesellschaft. von ub. In: AT, 25.9.1979, S. 14.
- 60 <u>Heilsarmee</u>. Heilsarmee Aarau: 75 Jahre Heilsarmee Aarau, 1903-1978. Verfasst von Hedy Häusler. Aarau 1978. 40 S., ill.
- 61 <u>Hochschule</u> Hochschule Aargau für Bildungswissenschaften, Aarau:
  Planungsbericht des Gründungsausschusses an den Regierungsrat. Aarau 1975. 4'.
- 62 Hochschule Aargau für Bildungswissenschaften. Vorbereitungsstufe, Aarau. Hochschule Aargau für Bildungswissenschaften. Konzept und Begründung. Information. - Aarau 1976. - 24 S.
- 63 <u>Ikonen.</u> Marquard, Denise: Bedeutendste Ikonensammlung Europas in Kölliken. In: AV, 24.10.1979, S. 9, Abb. (Privatsammlung von Siegfried Amberg.)

Industrie siehe Strohindustrie.

<u>Jahresrückblick</u> siehe Aarau; Aarburg; Baden; Bremgarten; Freiamt; Fricktal; Lenzburg; Möriken; Muri; Wölflinswil; Wynental; Zofingen.

Kantonsverfassung siehe Verfassung.

Kehrichtabfuhr siehe Kölliken.

- Kies. Hartmann, Jörg: Kiesgruben. Grundlagen für Abbau- und Rekultivierungspläne, dargestellt am Kiesabbaugebiet Schafisheim-Staufen-Lenzburg. Prüfungsarbeit NDS Raumplanung HTL Brugg-Windisch 1978. 4'; 74 Bl., ill., Kartenskizzen.
- 65 <u>Kind.</u> Clavel, Bernard: Kinder im Elend. Aus dem Französischen von Christine und Urs Trüb-Böschenstein. Aarau, Stuttgart: AT-Verlag; Zürich: Ex-Libris-Verlag 1979. 223 S., ill. (Originaltitel: Le massacre des innocents.)
- 66 Historisches Museum Schloss Lenzburg: Kinder im Schloss.
  Kinderprogramm 1976. Texte: Marc Brühlmann, Hans Dürst,
  Brigitta Hug, Heinz Muff, Markus Wetter. Fotos: Konrad Wittmer. Redaktion: H'D. Lenzburg 1978. 25 Bll., ill.
- 67 Historisches Museum Schloss Lenzburg: Spielszene 77. Kinderprogramm 1977. Neue Versuche. Texte: Hans Dürst, Brigitta Hug, Marlies Kämpfen, Heinz Muff, Peter Voellmy, Markus Wetter. Redaktion: H'D'. - Lenzburg 1978. - 48 Bll., ill.
- 68 Tetzner, Lisa: Die Kinder aus Nr. 67. Ill.: Theo Glinz. Neuausgabe Aarau, Frankfurt a.M., Salzburg: Sauerländer 1980. - 2 Bde in 1 Bd.: 122, 158 S., ill.
  - siehe auch Fürsorge.
- Klöster. Helbling, Arnold: Vertikale Bindung in horizontaler Zeit. Zu den aargauischen Klosterjubiläen 1977. Baden: Baden-Verlag 1977. 27 S., ill.

- Krankheit siehe Gesundheitswesen.
- 70 Krieg. So begann der 2. Weltkrieg im Aargau. In: AV, 1.9.1979, S. 13, Abb., Portr.
- 71 <u>Kultur.</u> 80% an Kultur-Dauerbezüger. Die Tätigkeit des Kuratoriums zur Förderung des kulturellen Lebens im Jahre 1978. Von Wb. - In: AT, 27.4.1979, S. 13.
  - siehe auch Allgemein: Kuratorium. Orte: Gipf-Oberfrick.
- 72 <u>Kunst.</u> Kraft, Martin: Von Liotard bis Valloton. 20 Jahre Aargauer Kunsthaus in Aarau. In: BaT, 20.10.1979, S. 37, Abb.
- 73 20 Jahre Kunsthaus: Von Liotard bis Valloton. Jubiläum in Aarau wurde mit einer Vernissage und einem Kunsthausfest gefeiert. Von ahz. In: AT, 1.10.1979, S. 10, Abb.
  - siehe auch Baden; Bremgarten.
- 74 <u>Kuratorium.</u> Förderung des kulturellen Lebens. Das Kuratorium, ein unbekanntes Wesen. Von MR. In: ZT, 5.5.1979.
- 75 <u>Landwirtschaft.</u> Greminger, Walter: Die Ausbildung des Landwirts. In: Landwirtschaft im Aargau. Aarau 1979. S. 85-87.
- 76 Käch, Jakob: Brugg, oh alte Herrlichkeit. In: Landwirtschaft im Aargau. Aarau 1979. S. 99-102. (Betrifft die Landwirtschaftliche Schule in Brugg.)
- 77 Keller, Werner: Die Ausbildung der Bäuerin im Aargau. In: Landwirtschaft im Aargau. Aarau 1979. S. 91-94.
- 78 Landwirtschaft im Aargau. Wandel und Ausblick. Widmung zum 80. Geburtstag von Alfred Ganz und Ernst Halemann. Beiträge von Algert Rey u.a. Aarau 1979. 111 S., ill.
- 79 Peter, Hans-Heinrich: Von der Bürgerschule zur landwirtschaftlichen Berufsschule. - In: Landwirtschaft im Aargau. Aarau 1979. S. 95-98, Abb.
- Peter, Hans Jakob: Der Gemüse- und Beerenobstanbau im Aargau. In: Landwirtschaft im Aargau. Aarau 1979. S. 40-43.
- 81 Reist, Verena: Bäuerinnenausbildung gestern, heute und morgen. In: Landwirtschaft im Aargau. Aarau 1979. S. 88-90.

Lehrerseminarien siehe Schule.

Malerei siehe Ausstellungen.

82 Markt. Die Marktfahrer von Oberhof. - In: Rückblende 10, 1978, S. 37-39, ill. (Bis zum 2. Weltkrieg ging man "übere Bänke uff Aarau z Märt".)

Medizin siehe Gesundheitswesen.

- Metzger siehe Aarau.
- 83 <u>Militär.</u> Attenhofer, Edward: British Swiss Legion zur Zeit des Krimkrieges 1854-1856. Wer war der Lenzburger in der Grossbritannischen Schweizerlegion? In: Lenzburger Neujahrsblätter, 1980, S. 39-51, 1 Taf.
- 84 Bessere Verhältnisse für Aargauer Infanteristen. Projekt für die Renovation und den Ausbau der Aarauer Kasernenanlagen. Von hr. In: AT, 18.9.1979, S. 9.
  - siehe auch Krieg.
- Münzkunde. Klein, Ulrich: Münzstätten der Stauferzeit (etwa 1140-1270) in Deutschland und Italien. Zwei Karten mit Kommentar und sieben Münztafeln. In: Schweizerische Numismatische Rundschau, 56, 1977, S. 171-278, Taf. 38-44, 2 Karten als Beilage. (Aargau: Brugg "kaum haltbar", S. 190; Laufenburg, S. 218; Zofingen, S. 261.)
- 86 Lory, Martin: Das Münzkonkordat der Kantone Bern, Freiburg, Solothurn, Basel, Aargau und Waadt. - In: Helvetische Münzen-Zeitung, 12, 1977, S. 196-200. (Konkordat von 1826.)
- 87 Weber-Hug, Christine: Die Geschichte der Schweizerischen Numismatischen Gesellschaft 1879-1979. In: Schweizerische Numismatische Rundschau, 58, 1979, S. 7-82, ill. (Darin S. 50-57: Präsident Dietrich W.H. Schwarz.)
  - Mundart/Sprache siehe Aarau; Aargau.
  - Museen siehe Allgemein: Puppen. Orte: Aarau; Brugg; Gipf-Ober-frick; Gontenschwil; Spreitenbach; Zofingen; Zurzach. Personen: Ringier.
- 88 <u>Musik.</u> Aeschbach, Gustav: Geheimnisvoller Ursprung des Aargauerliedes. - In: ZT, 19.7.1979, Abb.
- 89 Aeschbach, Gustav: Rätselraten über das Urbild von "Im Aargäu sind zwöi Liebi". Der Beresina-Stadtammann und das "Aargauerlied". In: AT, 23.7. 1979, S. 7.
- 90 Der öffentlich unterstützte Musikunterricht im Kanton Aargau 1978. - Aarau: Statistisches Amt des Kantons Aargau 1979. - 4'; 72 S. = Aargau, Statistisches Amt, Publikationen, 34.
  - siehe auch Lenzburg; Schmiedrued; Seon.
- 91 Namenkunde. Vortisch, Christian M.: Herkunftsnamen im Markgräflerland. - In: Das Markgräflerland, NF 10, H. 1/2, 1979, S. 37-57. (S. 41-42: Familiennamen Schweizer Herkunft.)
  - siehe auch Dössegger.
- 92 <u>Naturschutz.</u> Disteli, Max: Nach 1970. Rückblick auf 9 Jahre Subventionszahlungen an Natur- und Heimatschutzwerke im Kanton

- Aargau. Rückblick auf die jüngste Vergangenheit. In: Natur und Mensch, 21, 1979, S. 121-125, Abb., 2 Taf.
- siehe auch Brittnau; Hallwilersee; Zofingen.
- 93 Operette. Müller, Hugo: "Die Savojarden", Operette eines MurianerMönchs. In: Freiämter Kalender, 70, 1980, S. 40-42.

  (Operette von Frater Maurus Köpfli von Sins, 1801-1883;
  Manuskript im Staatsarchiv Aarau, Altes Archiv Nr. 5901.)
- 94 <u>Paläozoologie.</u> Fricker Saurierfunde können präpariert werden. Von mara. In: AV, 16.3.1979, S. 11, Abb.
- 95 Fricker Saurierfunde singuläre Entdeckung. Von St. In: BaT, 13.3.1979, S. 17, Abb.
- 96 <u>Papier.</u> Ein Jahrhundert Mühlebach-Papier: Zum Jubiläumsauftakt ein grandioses Personalfest. Von ms. In: BaT, 23.4.1979, S. 21.
- 97 <u>Parteien.</u> Statuten der Sozialdemokratischen Presseunion. In: Freier Aargauer, 28./29.4.1979.
  - siehe auch Frau.
- 98 <u>Pharmazie.</u> Neue Beiträge zur Geschichte der Pharmazie. Festschrift für Herrn Dr. phil. Hans-Rudolf Fehlmann zur Feier des 60. Geburtstages. Beiträge von Pierre Bachoffner u.a. Hg von Gottfried Schramm. Zürich: Juris Druck + Verlag 1979. 261 S., ill. (Mit Bibliographie H'-R'F', S. 11-14.)
- 99 <u>Physik.</u> Blaser, J.P.: Die experimentelle Bestätigung der speziellen Relativitätstheorie. Zum 100. Geburtstag von Albert Einstein. In: Neue Zürcher Zeitung, 14.3.1979, S. 57, Abb.
- 100 Politik. Graber, Kurt: Notizen zum Thema Liberalismus und Alltagspolitik. - In: Festgabe Otto Wanner, BaT Sonderausgabe, 23.9.1979, S. 6.
- 101 Lang, Louis: Über die Glaubwürdigkeit. In: Festgabe Otto Wanner. BaT Sonderausgabe, 23.9.1979, S. 3.
- 102 Die politische Landschaft Aargau im Licht von Abstimmungsresultaten. Von st. - In: Freier Aargauer, 19.4.1979 und 20.4.1979.
  - siehe auch Wahlen.
- 103 <u>Post.</u> Kreispostdirektion Aarau: Zur Eröffnung des neuen Postamtes Baden 1. - Aarau 1979. - 20 S., ill.
- 104 Kreispostdirektion Aarau: Zur Eröffnung des neuen Postamtes Menziken. Menziken 1979. 8 S., ill., 1 Markenblock.
- 105 <u>Presse.</u> Haussmann, Heinz: Die Badener Regionalpresse als Instrument der Mitarbeiterinformation. In: Festgabe Otto Wanner. BaT Sonderausgabe, 23.9.1979, S. 3.

- 106 Müller, Max: "Ein Handeln in die Welt hinaus". In: Festgabe Otto Wanner, BaT Sonderausgabe, 23.9.1979, S. 12.
- 107 Münzel, Uli: 150 Jahre Badener Kurblatt. In: Badener Neujahrsblätter, 75, 1980, S. 51-55.
- 108 Muischneek, Woldemar: Etwas über das publizistische Mandat. In: Festgabe Otto Wanner, BaT Sonderausgabe, 23.9.1979, S. 7.
- 109 Rickenbach, Victor: Planung und Presse: Gestern, heute, morgen. In: Festgabe Otto Wanner. BaT Sonderausgabe, 23.9.1979, S. 2.
- 110 Ringier, Zofingen: Ein Informationsunternehmen stellt sich vor. Ringier-Gruppe. Beiträge von Hans Nauer u.a. Zofingen Ringier 1978. 170 S., ill., l Falttafel.
- 111 Ringier, Zofingen: Das Gelbe Heft: Dreiklang, unser Programm Dem Menschen helfen. Die Natur schützen. Die Heimat lieben. Hg.: RUB-Team 77. Zofingen 1977. 4'; 22 S., ill.
- 112 Saxer, Matthias: "Der angeklagte Verleger" oder: Der kurze Weg von der Kirchturmpolitik bis zum Stich ins Wespennest. In: Festgabe Otto Wanner, BaT Sonderausgabe, 23.9.1979, S. 9.
- 113 Schmid, Peter: Der Leitartikel war ein Zulukaffernrezept.
  Vor 100 Jahren wurde aus dem Aarauer Tagblatt das Aargauer
  Tagblatt. In: AT, 31.12.1979, S. 9.
  - siehe auch Remigen.
- Puppen. Bühler, Rolf: Ein Paradies für Puppenstuben. In: ZT, 31.3.1979. (Museum Suhr.)
- Raumplanung. Zumbach, Peter: Baugebietsverkleinerung unter dem Aspekt minimaler Folgen bezüglich Entschädigungen. Nachdiplomstudium Raumplanung HTL Brugg-Windisch 1979. 4';
  44 Bl. ("Für Gemeinden des Kantons Aargau gedacht".)
  - Recht siehe Gericht; Verfassung; Verwaltungsrechtspflege.
- 116 <u>Reformation.</u> Stöckli, Rainer: Einführung der Reformation vor 450 Jahren. In: Der Reussbote, 23.3.1979, Abb.
  - Relativitätstheorie siehe Personen: Einstein. Orte: Physik.
- Religion. Röllin, Stefan: Konfessionelle Toleranz und Annäherung im Seetal und angrenzendem Freiamt am Ende des 18. Jahrhunderts. In: Heimatkunde aus dem Seetal, 51, 1978, S. 5-22, Abb.
- 118 Thalmann, Rolf: Zeichen des Glaubens im Alltag. Eine Untersuchung im Kanton Aargau. In: Schweizer Volkskunde, 69, 1979, S. 102-103.
  - siehe auch Allgemein: Wiedertäufer. Personen: Barth, Karl.

- 119 <u>Sagen.</u> Bühler, Rolf: Sagen und Legenden aus unserem Kanton. 12 Folgen. In: AV, 19.3.1979, S. 9, Abb.; AV, 20.3.1979, S. 11, Abb.; AV, 21.3.1979, S. 15, Abb.; AV, 22.3.1979, S. 13, Abb.; AV, 23.3.1979, S. 17, Abb.; AV, 24.3.1979, S. 15, Abb.; AV, 26.3.1979, S. 11, Abb.; AV, 27.3.1979, S. 11, Abb.; AV, 28.3.1979, S. 15, Abb.; AV, 29.3.1979, S. 15, Abb.; AV, 30.3.1979, S. 15, Abb.; AV, 31.3.1979, S. 15, Abb.
- Sagen und Spukgeschichten rund um das Schloss Lenzburg. Gesammelt von Edward Attenhofer, mit Zeichnungen von Willi Dietschi. 3., erw. Aufl. Aarau, Stuttgart: AT-Verlag 1979. 136 S., ill.
- 121 <u>Schule.</u> Aargauische Sprachheilschule offiziell eingeweiht. In: AV, 25.9.1979, S. 9.
- 122 Baumann, Walter; Werder, Hans: Drei Schulen unter einem Dach. Der Stiftungsrat zum Gruss. Von W'B'. Die Gebäulichkeiten kurz vorgestellt: Aargauische Bauschule, Aargauische Wirtefachschule, Bezirksschule Entfelden. Von H'W'. In: Der Postillion, 21, 1978, S. 9-24, Abb.
- Graf, Willy: Die Abschlussprüfung an den aargauischen Bezirksschulen. Auswertung der Ergebnisse 1973-1977. Im Auftrag der Kantonalen Prüfungskommission für die Abschlussprüfung an den Bezirksschulen erstellt durch W'G'. Aarau 1978. 4'; 323 Bl., Fig., Tab., maschinenschr. vervielf.
- 124 Schmid, Peter: Eine Pioniertat des Kulturkantons verschwindet. Geschichte der Lehrerseminarien geht endgültig zu Ende. In: AT, 7.4.1979, S. 13 und 15, Abb., Portr.
- 125 Dem Semi schlug das letzte "Uselütete"-Glöcklein. "Uslütete" bei den Aarauer Mittelschulen. Von Gn. In: AT, 5.3.1979, S. 19, Abb.
  - siehe auch Allgemein: Bildung; Hochschule. Orte: Brugg; Herzberg; Wettingen.

Seminar siehe Schule.

- 126 <u>Spital.</u> Kantonsspital Baden. Beiträge von André Laube, Heinz Bugmann, Edi Müller, Max Graber, Kurt Müller. In: News, Mitteilungsblatt für die aarg. Verwaltung, Nr. 26, Okt. 1978, S. 1-12, Abb.
- 127 Sport. Aargauische Geräte-, Gymnastik- und Kunstturnerinnen-Tage.
  4. Aarg. Geräte-, Gymnastik- und Kunstturnerinnen-Tage
  26./27.5.1979, Windisch. Veranstalter: DTV Windisch. Festführer. Windisch 1979. 31 S., ill., Kartensk.
- 128 Rauber, Hermann; Fröhlich, Heinz: l. Aarauer Sportfest. Erfreulicher Anfang. Aktion "Aarau eusi gsund Stadt". Text: H'R'; Fotos H'F'. In: AT, 20.8.1979, S. 19, Abb.

Sprache/Mundart siehe Aarau; Aargau.

- Staatsverfassung siehe Verfassung.
- 129 <u>Steuern.</u> Aargau, Statistisches Amt: Steuerstatistik 1977. Natürliche Personen. Aarau: Statistisches Amt des Kantons Aargau 1979. 4'; 36 S., Fig. = Aargau, Statistisches Amt, Publikationen, 38.
- Steuerstatistik 1977 der natürlichen Personen. Der Aargau ohne Goldküste. Von cr. In: BaT, 6.12.1979, S. 21, Tab., Kartenskizzen.

## Strafanstalten siehe Lenzburg.

- Studentenvereine. Gautschi, Karl: Der Aargau und seine Mittelschülerverbindungen. In: Schweizer Volkskunde, 69, 1979, S. 92-97, Abb.
- Der Glanz alter Burschenherrlichkeit. Das "Zofingia"Museum wurde eröffnet. Von mdr. In: AT, 23.6.1979, S. 17,
  Abb.
- 133 <u>Taufe.</u> Heiniger, Ulrich: Alte Taufbräuche. In: Aarburger Neujahrsblatt, 1980, S. 26-29, Abb. (Mit Abb. von Taufzetteln von Aarburg u.a.)
- 134 <u>Theater.</u> Entschwundene Epochen werden wieder lebendig. Die Neueröffnung des Seoner Heimatmuseums steht bevor. Von Wi. – In: AT, 20.4.1979, S. 28; AT/LS S. I, Abb.
- 135 Noser-Hasler, Anna Dorothea: Einheimische Volksschauspiele des 16. Jahrhunderts. In: Lenzburger Neujahrsblätter, 49, 1978, S. 3-49, 3 Taf. (Behandelt: Hch. Bullinger, Johs. Aal, die Mellinger "Narrenbeschwörung", Hans von Rüte, Matthäus Rothbletz, Hemmann Haberer, Rud. Schmid, David Wirz.)
- 136 Stadler, Edmund: Theaterbauten der römischen Kolonisatoren. In: Schweiz = Suisse = Svizzera = Switzerland, 51, 1978,
  Nr. 1, S. 2-7, Abb. Traduction française: Les théâtres des
  colonisateurs romains, p. 52-53. (Theater in Lenzburg, BernTiefenau, Augst, Vindonissa, Avenches.)
- 137 Stadler, Edmund: Volkstheater im Mittelalter und Barock. In: Schweiz = Suisse = Svizzera = Switzerland, 51, 1978,
  Nr. 1, S. 8-11, Abb.
- 138 Steimen, Jo: Bremgarten: Theater ums Theater. Literatur in Bremgarten (LIB) will ins Kellertheater einziehen. In: AT, 20.4.1979, S. 29.
- Vom Dorfherren-Sommersitz zum Dorfstolz. Oeschger Freilichtspiel im August: Dorf, Geschichte und Schloss zum Inhalt. Von tf. - In: AT, 21.4.1979, S. 26, Abb. (Kuprecht, Karl: under de drei Wappering.)
- 140 <u>Telefon.</u> Niggli, Verena; Byland, Manfred: Hundert Jahre Telefon im In- und Ausland, in unserer Gemeinde. In: Aarburger Neujahrsblatt, 1980, S. 33-37, ill.

- 141 Urgeschichte. Tanner, Alexander: Die Latenegräber der nordalpinen Schweiz. - Bern: Seminar für Urgeschichte 1979. 4'; ill. = Schriften des Seminars für Urgeschichte der Universität Bern, 4. 3: Kanton Aargau. (Aristau - Mandach.) 51 Bl., 27 Taf.

  - 4: Kantone Aargau und Zug (AG: Murgenthal Zurzach.) 92 Bl.
- 142 Verfassung. Der Aargau stimmt über eine neue Kantonsverfassung ab. Von St. - In: Neue Zürcher Zeitung, 17.4.1979, S. 27.
- 143 -Aargau, Verfassungsrat: Verfassung des Kantons Aargau (Entwurf). - Aarau 1978. - 53 S. (Vom Verfassungsrat am 13.12.1978 in 2. Lesung angenommen und zuhanden der Volksabstimmung verabschiedet.)
- 144 -Aargau, Verfassungsrat: Verfassung des Kantons Aargau. Vorlage der Redaktionskommission und des Verfassungsredaktors zur 2. Beratung des Entwurfes der Verfassung des Kantons Aargau. - 1978. - 70 S. (Stichwörterverzeichnis; erstellt vom Ratssekretariat. - 24 Bl.)
- 145 -"Als Ende ein Aktenberg im Staatsarchiv". Pressestimmen zum Nein zur neuen Kantonsverfassung. Von cr. - In: BaT, 1.5.1979, S. 19.
- 146 -Hangartner, Yvo: Die neue aargauische Kantonsverfassung aus der Sicht eines ausserkantonalen Beobachters. Als "Aargauer Modell" richtungweisend. - In: Aargauer Kurier, 5.4.1979, S. 5.
- Huber, Hans Jörg: Verfassungsreform. In: AV, 24.10.1979, 147 -
- 148 Kontroverse Meinungen zur Verfassungsabstimmung vom 29. April. - In: AT, 18.4.1979, S. 9 und 11, Portr.; 24.4.1979, S. 9 und 11, Portr.
- 149 Kurier-Streitgespräch zur neuen Kantonsverfassung. - In: Aargauer Kurier, 29.3.1979, S. 1, 3, 5, 7, Abb.
- 150 Meinungen zur neuen Aargauer Kantonsverfassung. - In: BaT, 20.4.1979, S. 26; 21.4.1979, S. 26.
- 151 Pro und kontra neue Aargauer Kantonsverfassung. Von Mk und G. - In: BaT, 26.4.1979, S. 21.
- 152 Ramisberger, Martin: Kantonsverfassung: Totalrevision weiterführen? - In: AV, 28.9.1979, S. 9.
- 153 Ramisberger, Martin: Verfassung: Neues Debakel am 2. Dezember? - In: AV, 3.10.1979, S. 9.
- Eine "schöne" Verfassung genügt nicht. Das neue aargauische 154 -Grundgesetz von höherer Warte aus beleuchtet. Von M.V. -In: AT, 6.4.1979, S. 17. (Kontradiktorisches Gespräch in Reinach, von der FDP des Bezirkes Kulm veranstaltet. Teilnehmer: Karl Gautschi (Leitung), Kurt Eichenberger, Heinz Gehrig und Karl Steiner.)

- 155 Siegrist, Samuel: Eine Abstimmung wie keine seit 1885. In zwei Wochen stimmen die Aargauer(innen) über eine neue Kantonsverfassung ab. In: AT, 14.4.1979, S. 13.
- Ein Streitgespräch: Die neue Aargauer Verfassung, kritisch durchleuchtet. In: BaT, 18.4.1979, S. 35-37, Portr. (Gesprächsteilnehmer: Kurt Graber, Anton Keller, Daniel Hediger, Pirmin Meier, Karl Steiner, Hans Werder und Kurt Schneider (Gesprächsleitung).)
- 157 Viel zu unverbindlich. Kritische Bemerkungen zur neuen Aargauer Kantonsverfassung. Von f. In: Freier Aargauer, 21./22.4.1979.
- 158 Die Volksrechte in der neuen Staatsverfassung. In: AV, 21.4.1979, S. 10, Portr. (Diskussionsteilnehmer: Fritz Stäuble, Fritz Heitz, Isidor Bürgi.)
- 159 Was bringt die neue Kantonsverfassung? Der Aargauer Kurier sprach mit Verfassungssekretär Dr. Heinz Suter, Suhr. Von rk. In: Aargauer Kurier, 22.3.1979, Portr.
- Verkehr. Fallen die Würfel hinter verschlossenen Türen? Diskussion um aargauische Bahnlinien. Von H.M. - In: BaT, 12.4.1979, S. 22. (Wohlen-Meisterschwanden-Bahn, Wildegg-Lenzburg, Beinwil-Beromünster, Aarau-Suhr-Mellingen-Wettingen, Suhr-Safenwil-Zofingen.)
- 161 Regierung zieht den Bus der WM vor. Die Gründe für den Abbruch der kleinsten aargauischen Nebenbahn. Von wr. In: AT, 19.4.1979, S. 9, Abb. (Wohlen-Meisterschwanden-Bahn.)
- Die Wynentalbahn ist 75 geworden. Die Geschichte einer ehemaligen Strassenbahn. Von H.R.L. In: AT, 5.3.1979, S. 13, Abb.
  - siehe auch Allgemein: Archäologie. Orte: Seetal.
- Verwaltungsrechtspflege. Baumgartner, Urs: Die Legitimation in der Verwaltungsrechtspflege des Kantons Aargau unter besonderer Berücksichtigung von § 38 Abs. 1 des Verwaltungsrechtspflegegesetzes. Zürich: Schulthess 1978. XXVIII, 324 S. = Zürcher Studien zum Verfahrensrecht, 30. (Buchhandelsausgabe der Diss. jur. Zürich. Mit Literaturverzeichnis, S. XIV-XXV.)
- Wahlen. Nationalratswahlen: Die Kandidaten und ihre Stimmenzahlen (im Kanton Aargau). In: BaT, 23.10.1979, S. 17, Portr.
- 165 Nationalratswahlen 1979: Kandidaten antworten auf BT-Fragen. In: BaT, 11.10.1979, S. 5; 12.10.1979, S. 5; 16.10.1979, S. 4; 17.10.1979, S. 5, Portr.
- 166 Saxer, Matthias: Der Badener Freisinn nur Kanonenfutter für den Westaargau? Blick auf die Ergebnisse der National-ratswahlen im Bezirk Baden. In: BaT, 24.10.1979, S. 33.

- Wappenkunde siehe Seetal; Unterentfelden.
- 167 Weihnacht. Dahm, Inge: Weihnachtsdarstellungen aus alten Büchern und ihre Symbolik. An Beispielen aus der Aargauischen Kantonsbibliothek in Aarau. In: Musik-Hug-Gazette, Ausg. 11, Nov. 1977, S. 1-2, Abb.
- Wein. Bühler, Rolf: Aargauer Rebbau, Aargauer Weine. In:
  Aargauer Kurier, 4.10.1979, S. 1-4, Abb.
- 169 Näf, Ernst: Vom Weinbau im 20. Jahrhundert. In: Landwirtschaft im Aargau. Aarau 1979. S. 35-39.
- Thomann, Valentin; Nägeli, Ernst; Müller, Bruno: Wanderfreuden in den Ostschweizer Rebbergen. Wein-Wander-Erlebnisse von Chur bis Basel. Hg.: Informationsstelle für Ostschweizer-Weine, Löhningen. Löhningen 1979. 52 S., ill. (Kantone: AG, AI, AR, BL, BS, GR, LU, SG, SH, SZ, TG, ZH.)

Weltkrieg siehe Barth, Karl.

- 171 Wiedertäufer. Clasen, Claus-Peter: The Anabaptist Leaders; their numbers and background; Switzerland, Austria, South and Central Germany, 1525-1618. In: The Mennonite Quarterly Review, 49, 1975, p. 122-164. (With bibliography; Enthält ca. 20 Aargauer.)
- 172 <u>Wirtschaft.</u> Hunziker, Bruno: Finanzplatz Schweiz und Werkplatz Schweiz sind kein Gegensatz. In: Festgabe Otto Wanner. BaT Sonderausgabe, 23.9.1979, S. 5.
- 173 Letsch, Hans: Die schweizerische Wirtschaft an der Schwelle der achtziger Jahre. In: Festgabe Otto Wanner. BaT Sonderausgabe, 23.9.1979, S. 4.
- 2inn. Kollbrunner, Curt F.: Zinnfiguren, Zinnsoldaten, Zinnge-schichte. Unter Mitarbeit von Peter M. Mäder. Fribourg: Office du Livre 1979. 227 S., Abb. (Mit Auswahlbibliogr. S. 219-226. AG: S. 218: Wehrli, Aarau.)
- 175 Roth, Hans: Zinn seit Jahrhunderten. In: Aarburger Neujahrsblatt; 1980, S. 13, Abb. (Die neue Aargauer Standeskanne.)

Zünfte siehe Zofingen.

#### 2. Personen

177 Ammann, Arnold (Staufen, geb. 1920). Schönheit und Einfachheit der Heimat zeigen. Arnold Ammann in der Galerie Nepomuk in Kaiserstuhl. Von BM. - In: BaT, 29.8.1979, S. 35, Abb.

- Baldinger, Kurt (von Rekingen AG). Festschrift Kurt Baldinger zum 60. Geburtstag, 17.11.1979. Hg. von Manfred Höfler, Henri Vernay und Lothar Wolf. Tübingen: Niemeyer 1979. 2 Bde.: zus 1008 S., Fig., Portr., 1 Faltkarte. (Mit Bibliographie Kurt Baldingers, S. 964-1008 und Literaturhinweisen.)
- 179 <u>Badertscher</u>, Kurt. Badertscher, Kurt: Kurzprosa. In: Lenzburger Neujahrsblätter, 1980, S. 32-39.
- 180 <u>Barth</u>, Karl (1886-1968). Busch, Eberhard: Karl Barth. In: Der Reformation verpflichtet. Basel 1979. S. 187-194, 1 Portr. (Mit Literaturverzeichnis.)
- 181 Busch, Eberhard: Karl Barth und die Pietisten. Die Pietismuskritik des jungen Karl Barth und ihre Erwiderung. München: Kaiser 1978. 308 S. = Beiträge zur evangelischen
  Theologie, 82.
- Fähler, Jochen: Der Ausbruch des 1. Weltkrieges in Karl Barths Predigten 1913-1915. Bern, Frankfurt/M., Las Vegas: P. Lang 1979. 188 S. = Basler und Berner Studien zur historischen und systematischen Theologie, 37. (Diss. theol. Erlangen-Nürnberg 1975. Enthält Passagen aus unveröffentlichten Predigten von K'B' aus dem Jahre 1915.)
- Frei, Hans Wilhelm: The doctrine of revelation in the thought of Karl Barth, 1909 to 1922. The nature of Barth's break with liberalism. Diss. Yale University 1956. Ann Arbor, Mich.: University Microfilms International 1979. II, XIV, 588 p.; xerocopy.
- 184 Studies in religion; a Canadian journal = Sciences religieuses; revue canadienne. Ed. by the Canadian Corporation for studies in religion. Waterloo, Ont.

  Vol. 7, 1978, no. 2: dédié à Karl Barth: p. 113-256. (Contents 5 articles and 6 reviews of books by and on K'B.)
- Beetschen-Meyer, Lucie (1875-1950). Ruesch, Walter: Prominente Aarburger: Lucie Beetschen-Meyer, "Anna Burg". 2.6.1875-25.10.1950. In: Aarburger Neujahrsblatt, 1980, S. 21, Portr. (Mit Werkverzeichnis.)
- Blatter, Silvio (geb. 1946). Krättli, Anton: Zunehmende Verstimmung. Zu Silvio Blatter, "Zunehmendes Heimweh". In: Schweizer Monatshefte, 59, 1979, S. 240-245.
- Vom Beschreiben zum Erzählen. Begegnung mit Silvio Blatter. Von m.v. In: Neue Zürcher Zeitung, 4./5.8.1979, S. 43, Portr.
- Borsinger (Familie von Baden). Ammann, Frederic: Genealogische Kartei dynastischer Hoteliers- und Gastwirtefamilien. Grenchen: im Eigenverlag.

  5: Borsinger, Amstutz, Haller und ihre gastgewerblichen Allianzen. 1976. 12 S. (Aargau: Borsinger von Baden; Haller von Lenzburg.)

- Boveri, Theodor (1892-1977). Luterbacher, Franz: Theodor Boveri (1892-1977). Nachruf. In: Badener Neujahrsblätter, 54, 1979, S. 97-101, 1 Port'taf.
- Brentano, Max (1905-1979). Sieber, Emil: Dr. Max Brentano,
  Apotheker, Brugg. 21.6.1905-20.9.1979. In: Brugger Neujahrsblätter, 90, 1980, S. 109-112, 1 Portr'taf.
- 191 Brown-Boveri (Firma). Strobel, Albrecht: Zur Einführung der Dampfturbine auf dem deutschen Markt 1900 bis 1914 unter besonderer Berücksichtigung der Brown, Boveri & Cie. AG Baden (Schweiz) und Mannheim. In: Landesgeschichte und Geistesgeschichte, Festschrift für Otto Herding, Stuttgart 1977, S. 442-482.
- Buchstätter, Hans (Maler, 1881-1962). Höchli-Koch, Walter: Hans Buchstätter, Maler, 1881-1962. In: Badener Neujahrsblätter, 75, 1980, S. 77-80, 2 Taf., Portr.
- Bütler, Verena (von Auw AG, 1848-1924, geistl. Name Maria Bernarda, Kapuzinerin, Oberin, seit 1888 in der südamerikanischen Mission). Mayer, Beda: Ein Leben aus dem Glauben. Lebensbild der Dienerin Gottes Maria Bernarda Bütler, † 1924. Luzern-Wesemlin: St. Fidelis-Druckerei 1979. VIII, 136 S., 5 Taf.
- Burger, Hermann (geb. 1942). Zeltner, Gerda: Hermann Burger.

  "Habe illudiert und illudiert und dabei mein Selbst verjuxt". In: G'Z': Das Ich ohne Gewähr, Zürich 1980,
  S. 175-197.
- 195 Sprache als Gegenzauber. Zu Hermann Burger, "Diabelli". In: Schweizer Monatshefte, 60, 1980, S. 61-65.
- Burkart, Erika (geb. 1922). Bolt, Peter: Dichtung unter Augenzwang. Zu Erika Burkarts Gedichtsammlung "Augenzeuge". In: Schweizer Monatshefte, 59, 1979, S. 397-402.
- 197 Burkart, Erika: Alle Schul-Montage waren schwarz. Die Aarauer Seminar-Zeit. (Aus dem Roman "Der Weg zu den Schafen".) In: Aarauer Neujahrsblätter, 1980, S. 56-64, l Portr'taf.
- 198 Lerch, Emil: Der "Steckbrief" der Dichterin Erika Burkart. In: Schweizer Rundschau, 77, 1978, Nr. 8, S. 9-10, Portr.
- Dietschi, Wilhelm (Bezirkslehrer, Maler, Graphiker, Lenzburg, 1899-1978). Halder, Heiner: In memoriam Wilhelm Dietschi, 1899-1978. In: Lenzburger Neujahrsblätter, 1980, S. 80-82 l Portr'taf.
- 201 Wilhelm Dietschis fröhliche Resignation. Der Nachlass des Kunstmalers Wilhelm Dietschi, Lenzburg. Von UD. In: AT, 27.6.1979, S. 23, Abb.; AT/LS, 27.6.1979, S. I, Abb.

- 202 <u>Dössegger.</u> Von Tössegger über Dösseckel zu Dössegger. Von A.M. In: Seener Spiegel 1978, S. 33-34.
- 203 Ebner, Marga. Gedanken zum Menschen. Marga Ebner und Maria Muheim-Gross in der Stadtbibliothek Lenzburg. Von h. In: BaT, 21.9.1979, S. 25, Abb.
- 204 <u>Einstein, Albert (Physiker, 1879-1955).</u> Der Physiker, der die Welt veränderte. Zum 100. Geburtstag des Wissenschafters und Pazifisten Albert Einstein. In: Freier Aargauer, 17./18.3.1979.
- 205 Relivtade, Jakob: Der grösste Physiker seit Galilei. In: Fricktal Bote, 14.3.1979, Abb., Portr.
- Strässler, S.: Der Physiker Albert Einstein. Zum 100. Geburtstag eines grossen Gelehrten. In: BaT, 10.3.1979, S. 33-34, Portr.
  - siehe auch Allgemein: Physik. Personen: Winteler.
- Erismann (Familie von Gontenschwil). Ammann, Frederic: Schweizer Gastgeberfamilien. Chroniken traditionsreicher Gastronomen und Hoteliers. Biel: im Eigenverlag.

  13: Alder, Beha, Camenzind, Erismann, Fedele, Gianella, Marugg. 1979. 20 S., ill.
- Fischer, Hans Eric (Maler, geb. 1907). Künstler und Bürger. Von F.S. In: BaT, 12.5.1979, S. 28, Abb., Portr.
- Frei, Johann Urban (1910-1978). Johann Urban Frei, D der Gipsgrubenheiland. Von Alois Burger, Malou Hofstetter-Frei, Stefan Lüthi, Rolf Meier, Max Oettli. - In: Badener Neujahrsblätter, 75, 1980, S. 84-88, 2 Taf.
- 210 Frey-Thilo, Otto (Bildhauer, Rheinfelden). Skulpturen von zwei Rheinfelder Künstlern, Ausstellung im Kasinopark offiziell eröffnet. Von hbz. In: AT, 31.5.1979, S. 19. (Ehepaar Miquette Thilo und Otto Frey-Thilo.)
- 211 <u>Gerodetti (Familie)</u>. Gerodetti, Anton: Gerodetti. Aus der Geschichte einer Familie. Etzgen: im Selbstverlag 1978. 19 S., Abb. (Virgilio Marco Benedetto G', von Sagliano Micca, Piemont, wurde 1896 in Aarau eingebürgert.)
- 212 <u>Gloor, Max.</u> Gloor, Max, Pfarrer, Aarau t. Von RK. In: ZT, 26.11.1979.
- 213 <u>Göldlin (Apotheke).</u> Pestalozzi, Martin; Göldlin, Heinrich:

  Aarauer Altstadtapotheken. 75 Jahre Apotheke Göldlin. 
  Aarau: im Selbstverlag Heinrich Göldlin 1979. 20 S., ill.
- 214 Gränicher, Samuel (Kunstmaler, Zofingen, 1758-1813). Mäder,

  Josef: Ein vergessener Kleinmeister schuf eine wertvolle
  sächsische Kostümfolge. In: ZT, 2.2.1979, Abb.
- 215 <u>Guggenheim (Familie)</u>. Davis, John Hagy: The Guggenheims. An American epic. New York: Morrow 1978. 608 p., ill.,

- genealogic tables. (With bibliogr. p. 579-588.) (Stammvater ist Simon Meyer Guggenheim, 1792-1869, der 1847 aus Lengnau AG nach Philadelphia auswanderte.)
- 216 <u>Guignard, Roland (geb. 1917).</u> Auf dem Umweg über Delft nach Baden. "Vier Aargauer Maler in Delft" nun im Kornhaus Baden. Von mH. In: BaT, 17.7.1979, S. 17, Abb. (Ausstellung: Roland Guignard, Felix Hoffmann, Werner Holenstein und Fritz Strebel.)
- 217 <u>Gut, Josef (genannt Gutsep; Komponist, geb. 30.7.1910).</u> Einem Hobby-Komponisten über die Schulter geschaut. Von hr. In: Fricktal Bote, 26.1.1979, Abb.
- 218 Gysi, Samuel Jakob (1836-1888). Mäder, Josef: Der Zofinger Zeichner, Maler, Seiler und Kleinmeister. In: ZT, 22.9.1979, Abb.
- Habsburger (Dynastie). Vocelka, Karl: Habsburgische Hochzeiten
  1550-1600. Kulturgeschichtliche Studien zum manieristischen
  Repräsentationsfest. Wien, Köln, Graz: Böhlau 1976. 192 S., 11 Taf. = Veröffentlichungen der Kommission für
  neuere Geschichte Österreichs, 65. (AG: Heinrich Wirrich
  (Wirri) siehe Register.)
- Hächler, Peter (Bildhauer, geb. 1922). Däster, Uli: Peter,
  Hächler. Versuch einer Übersicht über sein bisheriges Schaffen. In: Lenzburger Neujahrsblätter, 1980, S. 3-18,
  13 Taf.
- 221 <u>Häfeli, Ingrid und Kurth (Künstlerpaar, Dottikon).</u> Drei Monate lang auftanken und Ideen sammeln. Dottiker Künstlerpaar Kurth und Ingrid Häfeli in Paris. Von az. In: AT, 27.9.1979, S. 14, Abb.
  - Haller (Familie) siehe Borsinger Nr. 188.
- Hediger, Kurt (Maler). Dialog mit dem Schwarzwald. Ausstellung des Aargauer Malers Kurt Hediger. Von J.R. In: BaT, 8.6.1979, S. 35. Abb.
- 223 Hertig, Gotthold (Maler). Lust am Experimentieren und Hang zur Landschaft. Gotthold Hertig in der Aarauer Stadtbibliothek zu Gast. Von hr. In: AT, 30.6.1979, S. 29, Abb.
- Hoffmann, Emil Adolf (1879-1963). Rihner, Willy: Hommage an E.A. Hoffmann, Aarau. Zum 100. Geburtstag eines Musikpioniers. In: AT, 9.3.1979, S. 21, Portr.
- Hoffmann, Felix (Maler, 1911-1975). Buser, Felix: Spannweite im Kleinen. Zeichnungen und Malereien von Felix Hoffmann. In: BaT, 7.4.1979, S. 39-40.
- Tuschfeder als typische Charakteristik. "Unbekannter" Felix Hoffmann in der Galerie Zisterne Aarau. Von ahz. In: AT, 28.3.1979, S. 25, Abb.
  - siehe auch Guignard, Nr. 216.

- Holenstein, Werner (Maler, geb. 1932) siehe Guignard Nr. 216.
- Huber, Johann (letzter Stiftsprobst in Zurzach, 1812-1879). Zum

  100. Todestag des letzten Zurzacher Stiftsprobstes Johann

  Huber. "Erleuchte Gott den aargauischen Grossen Rat". Von

  F.K/rw. In: AT, 16.8.1979, S. 22, Abb., Portr:
- 228 <u>Hüssy, Hans Rudolf (Divisionär)</u>. Pletscher, René: Der "Panzer-general" trat zurück. In: ZT, 28.9.1979, Abb.
- Joho, Dora (1900-1978). Zur Erinnerung an Dora Joho. (Predigt von Willi Fischer anlässlich der Abdankung. Zeitungs-Nachrufe. Kondolenzschreiben.) Aarau 1978. 24 S., 1 Port'taf.
- <u>Käuferle, Christina (Malerin)</u>. Vielverheissender Start einer Malerin. Ausstellung von Christina Käuferle in der Galerie 7. Von m.H. In: BaT, 14.5.1979, S. 27: 15.5.1979, S. 20, Abb.
- 231 <u>Kathy, Roger (Maler)</u>. Imholz, Peter: Kunstmaler Roger Kathy zum Gedenken. In: AT, 23.5.1979, S. 15, Abb.
- 232 <u>Kern, Jakob.</u> Vogel, Paul: Das Lebenswerk Jakob Kerns. 160 Jahre Kern Aarau. In: Aarauer Neujahrsblätter, 1980, S. 3-34, Abb.
  - Köpfli, Maurus (1801-1883) siehe Operette.
- 233 <u>Kuhn, Walter (Maler, geb. 1916)</u>. Mit Erdfarben das Leben suchend. Walter Kuhn: Sechste Ausstellung in der Galerie 6 Aarau. Von ahz. In: AT, 5.9.1979, S. 29, Abb.
- Lätt, Bertha. Dünner, Helen: Zur Erinnerung an Frau Dr. Bertha Lätt, phil. II. Effretikon: im Selbstverlag ca. 1973. 6 S., l Portr'taf.
- 235 <u>Lang, Arnold (Zoologe, 1855-1914)</u>. Hämmerle, Edwin: Zum 125. Geburtstag des bedeutendsten Oftringers: Professor Dr. Arnold Lang. In: Zofinger Neujahrsblatt, 65, 1980, S. 49-55, 1 Portr.
- Lienhard, Eduard (geb. 1937). Speich, Klaus: Der Bildhauer Eduard Lienhard. In: Brugger Neujahrsblätter, 90, 1980, S. 33-40, 4 Taf.
- 237 <u>Lüscher, Kurt.</u> Vor 50 Jahren. Ozeanüberflugversuch mit Kölliker Ko-Pilot Kurt Lüscher. Von Ria. In: ZT, 15.8.1979, Abb.
- 238 <u>Lüthi, Urs.</u> Wyss, Hedi: Eine Rolle spielen. Zur Ausstellung von Urs Lüthi im Aargauer Kunsthaus Aarau. In: BaT, 7.4.1979, S. 39, Abb.
- 239 Marti, Kurt (Schriftsteller, geb. 1921). Pulver, Elsbeth:
  Engagement und Innerlichkeit. Kurt Martis Notizen "Zärtlichkeit und Schmerz". In: AT, 29.9.1979, S. 9, Portr.

- 240 Matter, Karl (1874-1957). Wartenweiler, Fritz: Ein Neunziger sucht. Zürich: Rotapfel-Verlag 1979. 203 S., 1 Portr' taf. (Darin S. 76-90: Ein Mathematiker setzt einen Nicht-Mathematiker in Bewegung: Karl Matter (1874-1957) von Kölliken, 1916-44 Hauptlehrer an der Kantonsschule Aarau.)
- 241 Meyer (Familien von Wohlen). Meyer-Nipkow, Fernande: Familienchronik "Battlis". Die Meyer von Wohlen. - Wohlen: im Selbstverlag 1979. - 128 S., ill.
- Mühlebach (Firma). Mühlebach-Papier AG, Lupfig: Das Rad der Mühlebachzeit. 100 Jahre Mühlebach, 100 Jahre miteinander 1879-1979. Jubiläumszeitung. Lupfig 1979. 4' 20 S., ill.
- Müller, Gottlieb (Maler, 1883-1929). Gedächtnisausstellung Gottlieb Müller, Brugg. Eine grossartige Retrospektive. Von ms. In: BaT, 22.10.1979, S. 27, Abb.
- Müller, Paul (1892-1979). Hunziker, Fritz: "Pollen-Müller", ein Forscherleben. Zum Gedenken an Dr. h.c. Paul Müller, Lehrer, Oberentfelden. In: Schulblatt für die Kantone Aargau und Solothurn, 99, 1980, S. 42-43, Portr.
- Muheim-Gross, Maria. Gedanken zum Menschen. Marga Ebner und Maria Muheim-Gross in der Stadtbibliothek Lenzburg. Von h. In: BaT, 21.9.1979, S. 25, Abb.
- Nünlist, Jos (Kunstmaler und Lyriker, Aarau). Schüpfer, Madeleine:

  Jos Nünlist. Porträt einer vielseitig begabten Künstlerpersönlichkeit. In: Oltner Neujahrsblätter, 1980,
  S. 58-63, Abb.
- Poggio, Bracciolini (1380-1459). Mächler, Robert: Poggio
  Bracciolini. Zu seinem 600 Geburtstag am 11.2.1980. In:
  Badener Neujahrsblätter, 75, 1980, S. 33-40, 1 Taf.
- Reber, Burkhard (1848-1926 von Benzenschwil). Röthlisberger,
  Paul: Le pharmacien Burkhard Reber, Genève, 1848-1926. Sa
  vie et son apport à l'histoire de la pharmacie et la
  médecine. Tirage à part de: Médecine et Hygiène, 37, 1979,
  col. 2328-2335, 1 portr.
- 249 Ringier (Museum). Das Ringier-Museum eröffnet. Von rk. In: ZT, 23.8.1979, Abb.
  - siehe auch Presse.
- 250 Ronchetti, Lilly (geb. 1928). Scherer, Bruno Stephan: Nicht reden nicht schweigen: singen. Zu Lilly Ronchettis Gedichten. In: Schweizer Rundschau, 77, 1978, Nr. 8, S. 8.
- 251 <u>Rüttimann, Ignaz (Luzerner Stiftsprobst).</u> Schnyder, Franz J.:

  Das Wappen des Luzerner Stiftsprobstes Ignaz Rüttimann in
  Aesch LU. In: Heimatkunde aus dem Seetal, 52, 1979,
  S. 31-35.

- 252 <u>Sager, Helen (Malerin).</u> Zingg, Hermann: Entwicklungsschritte der Aargauer Künstlerin Helen Sager: Malerin mit Foto-Leinwand. Ausstellung in Langenthal. In: AT, 11.7.1979, S. 7, Abb.
  - Scheuermann, Jacob siehe Diebstahl.
- 253 <u>Scheurmann, S.J.J.</u> Merz, Adolf: S.J.J. Scheurmann, Kupferstecher, Bürger von Aarburg. - In: Aarburger Neujahrsblatt, 1980, S. 22-25, Abb.
- Schodoler, Werner (Stadtschreiber, Schultheiss in Bremgarten,

  Chronist, gest. 1540). Benz, Walther: Zur erstmaligen Ausgabe der Schodolerchronik. Ein Arbeitsbericht. In:

  Bremgarter Neujahrsblätter, 1979/80, S. 5-22, Abb., 2 Taf.
- 255 <u>Schweizer, Heinrich (geb. 1943).</u> Komposition eines Spreitenbachers wird in New York uraufgeführt. Von ksch. In: AV, 28.4.1979, S. 11.
- 256 <u>Stammler (Familie)</u>. Hausherr, Paul: Die Familie Stammler in Bremgarten und ihre Liegenschaften. In: Bremgarter Neujahrsblätter, 1979/80, S. 34-36.
- 257 <u>Steinbrück, Hans-Martin (Präsident des Obergerichtes).</u> Tschumper, Rudolf: Zum Tode von Dr. Hans-Martin Steinbrück, Präsident des Obergerichtes. In: Brennpunkt, 76, 1979, S. 15-16, Portr.
- 258 <u>Steiner, Karl.</u> Steiner, Karl: Parlamentarische Erinnerungen und kulturpolitische Erlebnisse. In: Wynentaler Blatt, 28.9.1979; 5.10.1979; 12.10.1979; 19.10.1979, Portr., Abb.
  - Strebel Fritz (Maler, geb. 1920) siehe Guignard Nr. 216.
- 259 <u>Suter, Willy (geb. 1918)</u>. Bis die Rahmen nachgeben. Von F.S. In: BaT, 30.8.1979, S. 21, Abb. (Ausstellung Willy Suter in der Galerie Rathausgasse, Lenzburg.)
  - Thilo, Miquette (Bildhauerin) siehe Fry Frey-Thilo, Otto.
- 260 <u>Tschopp, Charles (geb. 1899).</u> Mächler, Robert: Weltanschauliches in den Gedichten Charles Tschopps. Zu seinem 80. Geburtstag am 7. Juni 1979. In: BaT, 2.6.1979, S. 35, Portr.
- Truttmann, M. Carolina (1842-1926). Ammann, Frederic: Genealogische Kartei traditionsreicher Hoteliers- und Gastwirtefamilien. Biel: im Eigenverlag. 11: Vier Oberländer Gründerfamilien der Hotellerie: Müller, Oesch, Gurtner, Jossi. 1979. 24 S., ill. (M. Carolina Truttmann, geb. Borsinger von Baden. S. 13.)
- 262 <u>Ursprung, Jörg (geb. 1919).</u> Ein Mann inmitten seiner Arbeit. Zum 60. Geburtstag. In: ZT, 29.8.1979, Abb.
- Villiger, Josef (Mundartdichter, geb. 1910). Läbige Schproch mit em Josef Villiger. Von bmg. - In: AV, 10.10.1979, S. 11, Portr.

- Mundartdichter Josef Villiger zum Ehrenbürger (von Nieder-rohrdorf) ernannt. In: AV, 5.9.1979, Abb.
- 265 Vogt, Alfred (Ophthalmologe, 1879-1943). Hofer, Ludwig. Zum
  100. Geburtstag von Alfred Vogt. In: ZT, 25.10.1979.
- 266 Schläpfer, Hans; Wagner, Hans: Zum 100. Geburtstag von Alfred Vogt. In: Neue Zürcher Zeitung, 31.10.1979, S. 41.
- Wanner, Otto (Verleger). Festgabe zum 70. Geburtstag von Otto
  Wanner, dem Verleger und Vorsitzenden des Redaktionsausschusses. Gewidmet von Mitarbeitern, Freunden und Gesprächspartnern in Familie, Gemeinden, Kanton und Eidgenossenschaft. = BaT Sonderausgabe, 23.9.1979, 14 S.
- Wartenweiler, Fritz. Thürer, Georg: Der Volkserzieher Fritz
  Wartenweiler. Zum 90. Geburtstag. In: ZT, 18.8.1979, Abb.
- Wartmann (Firma). Wartmann Holding Zug: Wartmann Brugg, Chronik
  1896-1977. Von der Kollektivgesellschaft Wartmann & Vallette,
  Brugg bis zur Holdinggesellschaft Wartmann Holding AG,
  Zug. Zug 1977. 87 S., ill.
- 270 Wedekind, Frank (1864-1918). Vohland, Ulrich: Wider die falsche Erziehung. Zu Wedekinds "Frühlings Erwachen". In: Diskussion Deutsch, 10, 1979, H. 45, S. 3-18.
- 271 Wegener, Hans: Frank Wedekind. Berlin: Colloquium-Verlag 1979. - 95 S. = Köpfe des 20. Jahrhunderts, 90.
- Welti, Charles (1868-1931). Mäder, Josef: Ein zeitbezogenes Golgatha, "Die Kreuzigung". In: ZT, 12.4.1979, Abb.
- 273 <u>Welti-Wolz, Ernst (1913-1978)</u>. Eckhardt, Emil: Ernst Welti-Wolz, 1913-1978. In: Badener Neujahrsblätter, 75, 1980. S. 89-91, 1 Taf., Portr.
- Welti, Hermann Josef. Welti, Hermann Josef: Festschrift Hermann J. Welti. Zurzach: Historische Vereinigung des Bezirks Zurzach 1979. 48 S., 1 Portr'taf. = Jahresschrift, Historische Vereinigung des Bezirks Zurzach. 14, 1979. (Enthält Laudatio von Hans Rudolf Sennhauser; 3 Arbeiten von H'J'W'.)
- Widmer (Safenwil). Widmer-Siegrist, Otto: Über den Familiennamen Widmer und die Widmer von Safenwil; dazu ein wenig aargauische Geschichte. Safenwil: Kulturelle Vereinigung Safenwil 1979. 8 S., Abb. = Kulturelle Vereinigung Safenwil, Mitteilungsblatt, 15.
- 276 <u>Wiedemeier, Edith (Scherenschnittkünstlerin).</u> Meier, Ursula:

  Das erstaunliche Talent von Edith Wiedemeier, Lenzburg. In: AV, 9.10.1979, S. 13, Abb.
- Winteler, Jost (1846-1929). Holenstein, Elmar: Albert Einsteins Hausvater in Aarau: Der Linguist Jost Winteler. In: Schweizer Monatshefte, 59, 1979, S. 221-233.
  - Wirri, Heinrich siehe Habsburger.

- Wirz, Otto (1877-1946). Kappeler-Borwoska, Halina: Otto Wirz "Dichter und Mensch". Diss. phil. I Zürich 1978. 197 S., l Portr'taf.
- 279 Kappeler, Halina: Zum 100. Geburtstag des Oltner Schriftstellers Otto Wirz. - In: Oltner Neujahrsblätter, 37, 1979, S. 28-30, Portr.
- Wolf, Caspar (Maler von Muri, AG, 1735-1783). Raeber, Willi:

  Caspar Wolf, 1735-1783. Sein Leben und sein Werk. Ein Beitrag zur Geschichte der Schweizer Malerei des 18. Jahrhunderts. Aarau, Frankfurt a.M., Salzburg: Sauerländer;

  München: Prestel 1979. 4'; 380 S., ill. = Oeuvrekataloge Schweizer Künstler, 7.
- Zimmermann, Johann Georg (1728-1795, Arzt und Schriftsteller).

  Ackerknecht, Erwin H.: Johann Georg Zimmermann, 1728-1795.

  Zu seinem 250. Geburtstag. In: Gesnerus, 35, 1978,

  Heft 3/4, S. 224-229.
- Zschokke, Johann Heinrich (1771-1848). Geiser, Samuel: Heinrich Zschokkes "Aufrichtiger und wohlerfahrener Schweizer-Bote" zur Zeit der Helvetik. Analysen der literarisch-publizistischen Strukturen populärer journalistischer Tagesschriftstellerei. Hausarbeit zur Patentprüfung für das Höhere Lehramt Bern 1978. 4'; V, 171 Bl. masch'schr. vervielf.
- Zulauf (Spenglerei). Zulauf, Hans: 125 Jahre Zulauf, Spenglerei, Sanitäre Anlagen. 1854-1979. Brugg 1979. 17 S., ill.
- Zurlauben. Gutzwiller, Hellmut: Besprechung von: Aargauische Kantonsbibliothek, Aarau, Sammlung Zurlauben. Regesten und Register zu den Acta Helvetica ... etc. necnon genealogica stemmatis Zurlaubiani. Bearbeitet von Kurt-Werner Meier, Josef Schenker, Rainer Stöckli. Band 17-24 und Register 17-24. Aarau: Sauerländer 1978. In: Schweizerische Zeitschrift für Geschichte, 19, 1979, S. 692-693.

## 3. Orte, Geografische Namen

- Aarauer Druckindustrie. Aarauer Drucker und Verleger stellen sich vor und präsentieren ihre Produkte. Eine Ausstellung im Rahmen der "Aarauer Wälle", Saalbau, 7.-26.9.1976. Aarau 1976. 15. S.
- Aeschbach, Gustav: Aarauer Rathausgasse als Bakerstreet
  Nummer 2. = Aus der Geschichte der Aarauer Strassen, Gassen
  und Wege. In: AT, 1.8.1979, S. 13, Abb.
- 287 Gerechtigkeit, Freiheit und Lebhaftigkeit verströmt. = Aus der Geschichte der Aarauer Strassen, Gassen, Wege und Plätze. In: AT, 12.10.1979, S. 25.
- Obere Vorstadt: voll von Politik und Wirtschaften. =
  Aus der Geschichte der Aarauer Strassen, Gassen und Wege. In: AT, 18.7.1979, S. 13, Abb.

- 289 Der Vesuv in der Rathausgasse. = Aus der Geschichte der Aarauer Strassen, Gassen und Wege. - In: AT, 10.8.1979, S. 15, Abb.
- 290 Wiedersehen mit Alt-Aarauern. In: Aarauer Mappe, 1979, 8 S., Abb.
- 291 Gantner, Jan: Das Metzgergewerbe in Aarau. In: Aarauer Neujahrsblätter, 1980, S. 35-38, Abb.
- 292 Geschäftskurier Region Aarau mit Wirtschaftsinformationen. Ausgabe 1978/79. Hg. und Inserate: Alfred Grunder. - Zofingen: Zofinger Tagblatt 1978. - 143 S., Abb.
- 293 Lüssy, Heinrich: Bestand und Veränderung in der Mundart der Stadt Aarau. Eine dialektologische Skizze. In: Aarauer Neujahrsblätter, 53, 1979, S. 42-54.
- 294 Rauber, Hermann; Bächtold, Daniel; Fröhlich, Heinz: 500 Jahre Aarauer Stadtkirche. Text: H'R'; Fotos: D'B' und H'F'. In: AT, 25.7.1979, S. 15, Abb.
- 295 Rauber, Hermann: Chronik der Region Aarau 1978/79. (Okt. 1978 Sept. 1979) In: Aarauer Neujahrsblätter, 1980, S. 86-98, Abb.
- 296 Wassmer, Klaus: 10 Jahre Aarauer Waldhütte. Ein kurzer Rückblick. In: Aarauer Neujahrsblätter, 1980, S. 51-55, Abb.
- 297 Weber, Ulrich: U'W' stellt vor: Die Durchschnitts-Stadt Aarau. Nebelspalter, 102, 1976, Nr. 36, S. 14-17, ill.
- 298 Wehrli, Eugen: Vom Waldumgang 1979 der Ortsbürger. In: Aarauer Neujahrsblätter, 1980, S. 39-50, Abb.
  - siehe auch Allgemein: Heilsarmee; Kunst; Markt; Militär; Sport. Personen: Göldlin.
- 299 <u>Aarburg.</u> Chapuis, Gilbert: Ortsbild-Inventarisation der Alt- und Vorstadt von Aarburg. Bericht; Institut für Denkmalpflege der ETH Zürich. Aarburg 1978. 4'; 89 Bl., ill., Kartensk. (Handbuchfassung. Pagination lückenhaft.)
- Gehrig, Fritz: Von der Zwangserziehungsanstalt zum Erziehungsheim. In: Aarburger Neujahrsblatt, 1980, S. 38-39, ill.
- 301 Hämmerle, Edwin: Kleine Aarburger Chronik. 1.10.1978 30.9.1979. In: Aarburger Neujahrsblatt, 1980, S. 51-53.
- 302 Roth, Hans Jakob: Masse im Aarburger Museum. In: Aarburger Neujahrsblatt, 1980, S. 10-12, ill.
- 303 <u>Aettenschwil.</u> 800 Jahre St. Verena zu Aettenschwil. Von B. In: Freiämter Kalender, 70, 1980, S. 48-49, Abb.

- Ammerswil. Gloor, Georges: Beiträge zur Regionalgeschichte.

  (Ammerswiler Urkunden und Aktennotizen Allerlei zur Möriker Geschichte.) In: Lenzburger Neujahrsblätter, 1980, S. 59-80.
- 305 <u>Augst.</u> Martin, Max: Römische Bronzegiesser in Augst BL. In: Archäologie der Schweiz, 1, 1978, S. 113-120, Abb.
- 306 Riha, Emilie: Die römischen Fibeln aus Augst und Kaiseraugst. Mit einem Beitrag von Rudolf Fichter und Chrysta Hochahaus. Amt für Museen und Archäologie des Kantons Basel-Landschaft 1979. 4'; 222 S., ill., 42 Taf, Falttaf. Forschungen in Augst, 3. (Mit Literaturverzeichnis.)
- Jie römischen Bronzen der Schweiz. Hg.: Römisch-Germanisches Zentralmuseum zu Mainz, Forschungsinstitut für Vor- und Frühgeschichte. Mainz am Rhein: Zabern. 4'; 1: Augst und das Gebiet der Colonia Augusta Raurica. Von Annemarie Kaufmann-Heinimann. 1977. VIII, 183 S., 97 Taf., 1 Faltkarte.
  - siehe auch Archäologie.
- Baden. Baden im Spiegel seiner Gäste: Poggio. Hg von Uli Münzel, neu übersetzt von Hans Jörg Schweizer. In: Badener Neujahrsblätter, 75, 1980, S. 41-50.
- Jos Der Badener Löwenbecher im Landvogteischloss. Von hg. In: BaT, 28.4.1979, S. 33. (Zeitgenössische Darstellung der in den Jahren 1675-1688 neu befestigten Stadt.)
- Doppler, Franz; Fischli, Ruedi: Baden. Bern: Haupt 1979. 80 S., Abb. = Schweizer Heimatbücher, 67. (Neubearb. des in der gleichen Reihe ersch. Bds. von R. Mächler.)
- Doppler, Hugo jun.: Aus dem Historischen Museum der Stadt Baden im Landvogteischloss. Der Badener Löwenbecher. - In: Badener Neujahrsblätter, 75, 1980, S. 92-99, 2 Taf.
- Geschichte und Kunst in Gold verewigt. Silberysen-Pokal im Landvogteischloss Baden. Von bp. In: AT, 28.4.1979, S. 30, Abb.
- Hartmann, Martin: Zwei römische Gutshöfe im Bezirk Baden. In: Badener Neujahrsblätter, 54, 1979, S. 44-50, 2 Taf.
  (Gutshöfe in Birmenstorf und Neuenhof.)
- 314 Kreispostdirektion Aarau: Das neue PTT-Gebäude Baden. In: Badener Neujahrsblätter, 75, 1980, S. 61-70, 1 Taf.
- 315 Regionalbibliothek Baden: 200'000 Bücher pro Jahr! In:
  unter uns, 14, 1980, Nr. 4. (Geschichte der Stadtbibliothek
  Baden; Statistik 1978/1979.)
- 316 Rohner, Bernhard: Chronik der Region Baden. Jahreschronik vom 1.10.1978 bis 30.9.1979. In: Badener Neujahrsblätter, 75, 1980, S. 103-114.

- 317 Scherer, Walter; Füllemann, Verena: Baden um die Jahrhundertwende. Bildbearb. W'S'. Text: V'F'. Baden: Badener Tagblatt; Aarau: Sauerländer 1979. 203 S., Abb.
- 318 Scherer, Walter: Das Fotohaus Zipser in Baden. In: Badener Neujahrsblätter, 75, 1980, S. 81-83, 1 Taf.
- 319 Tobler, Edwin: Münzmandat Baden. In: Helvetische Münzen-Zeitung, 12, 1977, S. 202-203, Faks. (Gedr. Münzmandat vom 9.3.1797, vollst. abgebildet.)
- Vom "lustigen Badeleben" von einst. Von T.A. unter uns,
  13, 1979, Nr. 41. (Therme von Baden.)
- Wenger, Walter: Über das neue Werbekonzept des Kurortes Baden. - In: Badener Neujahrsblätter, 75, 1980, S. 56-60, 1 Taf.
  - siehe auch Archäologie; Presse; Spital.
- Baldeggersee LU. Lohri, Franz: Untersuchung der Zuflüsse des Baldeggersees. Bericht z.H. des Schweizerischen Bundes für Naturschutz (SBN) und des Kantonalen Amtes für Gewässerschutz Luzern. Hausen am Albis 1977. 4'; 68 Bl., ill., masch'schr. vervielf. (Mit Literaturverzeichnis.)
- Benkenpass. Der Benkenpass. Von G.A. In: AT, 31.5.1979, S. 11:

  Der Benkenpass Strasse ins Ausland. Die bewegte Vergangenheit der Grenze zum Fricktal; 6.6.1979: Der Benkenpass ein Weg für Spione. Wie die damals junge Schweiz unterwandert wurde.
- Verschwörung am Benkenpass. Von G.A. In: Wynentaler Blatt, 12.6.1979 und 15.6.1979, Abb.
- Boswil. Meyer, Walter: Grenzlinie mitten durch den "Sternen".

  Liegt Boswil im unteren oder oberen Freiamt? In: Freiämter
  Kalender, 70, 1980, S. 45, Abb.
- Bottenwil. Eine aufstrebende Gemeinde, Von P.H. In: ZT, 5.1.1979, Abb.
- 327 <u>Bremgarten.</u> Bürgisser, Eugen: Die Fischpredigt des hl. Antonius von Padua. Ein Gemälde in der Kapelle des ehemaligen Frauen-klosters St. Klara zu Bremgarten. In: Bremgarter Neujahrsblätter, 1979/80, S. 23-33, Abb.
- Bürgisser, Eugen: Vom Maulbeerbaum an der Luzernerstrasse. Der Versuch, in den 1840er Jahren die Seidenraupenzucht in Bremgarten einzuführen. In: Bremgarter Neujahrsblätter, 1979/80, S. 41-53, Abb.
- Fröhlich, Heinz: Bremgartens Bürgerschatz. In: kolorit 24.2.1979, Nr. 8, S. 2-3, Abb.
- Hausherr, Paul: Wann und von wem wurde die "Riesenlinde" bei der Emauskapelle gepflanzt? In: Bremgarter Neujahrsblätter, 1979/80, S. 54-55, ill.

- 331 Kalt, Gustav: Aus bescheidenen Anfängen. 90 Jahre St. Josefsheim Bremgarten. In: Bremgarter Neujahrsblätter, 1979/80, S. 56-60.
- 332 Speich, Andreas: Ein Waldlehrpfad an der Reusspromenade in Bremgarten. In: Bremgarter Neujahrsblätter, 1979/80, S. 37-41, ill.
- Weissenbach, Hans: Ortschronik von Bremgarten. Dez. 1977 Okt. 1979. In: Bremgarter Neujahrsblätter, 1979/80, S. 61-88.
  - siehe auch Personen: Stammler. Orte: Muri.
- Brestenberg. Güntert, Hans: Der Brestenberg darf nicht sterben! In: BaT, 10.11.1979, S. 35-36, Abb.
- Brittnau. Besonderheiten der Brittnauer Dorfgeschichte. Von bhä. In: ZT, 15.1.1979.
- 336 Schweizer Modell-Biotop in Brittnau. Erstmals an einer Nationalstrasse ein Trockenlebensraum. Von mdr. In: AT, 16.6.1979, S. 17.
- Brugg. Mühlemann, Hans: Der Bezirk Brugg vor hundert Jahren.

  Der "Aargauische Hausfreund" von 1880. In: Brugger Neujahrsblätter, 90, 1980, S. 101-108.
- 338 Die Stadt Brugg und der junge Kanton Aargau 1798-1900.

  SA aus: Brugger Tagblatt, Jubiläumsausg, November 1975,

  15 S.
- 339 Setz, Emil: Die Stadt Brugg auf alten druckgraphischen Ansichten. In: Brugger Neujahrsblätter, 90, 1980, S. 81-99, 8 Taf., 1 Falttaf.
  - siehe auch Ausstellungen; Landwirtschaft; Museen.
- Bote, 1976, Nr. 4, (unregelmässig). (Beiträge über die Vergangenheit von Buchs.)
- 341 10 Jahre Einwohnerrat Buchs (- Interview über den Einwohnerrat: Auf jeden Fall beibehalten. Interview mit Fritz Eigenmann und Hanspeter Maeder.) In: Buchser Bote, 1979, Nr. 4, S. 3-7, Portr.
- 342 <u>Dietwil.</u> Nach 40 Jahren wieder fällig. Innenrenovation der Pfarr-kirche Dietwil. Von ba. In: Wohler Anzeiger, 5.1.1979.
- 343 <u>Dottikon.</u> 800 Jahre Dottikon 1179-1979. In: Echo vom Maiengrün, 17.8.1979, Abb.
- 344 800 Jahre Dottikon 1179-1979. In: Generalanzeiger. Lokalanzeiger für die Gemeinden Dottikon, Dintikon, Hägglingen und Hendschiken, 27.4.1979; 11.5.1979; 18.5.1979; 30.6.1979; 31.8.1979; 9.11.1979.

- 345 Dreitägiger "Geburtstags"-Rummel. Dottikon hatte nicht zuviel versprochen. Von cr. - In: Wohler Anzeiger, 11.9.1979, Abb.
- Koch, Walter; cr: Dottikon feiert seinen 800. Geburtstag.

  Am 7., 8. und 9. September: Grosses Dorffest, welches jedem
  Besucher etwas bietet. In: Wohler Anzeiger, 7.9.1979,

  Abb., Portr.

Elfingen siehe Archäologie.

Entfelden siehe Schule; Unterentfelden.

- 347 <u>Fahr.</u> Das Kloster Fahr feiert Jubiläum. Von b.s. In: unter uns, 14, 1980, Nr. 3. (850 Jahre Kloster Fahr.)
- 348 <u>Freiamt/Freie Ämter.</u> Aeschbach, Gustav: Schicksalsbrücke (Rottenschwil) der Schweiz. Pontoniere, 1799. In: ZT, 7.7.1979, Abb.
- 349 Baumann, Jörg: Freiämter Chronik 1979 im Telegrammstil. In: Wohler Anzeiger, 28.12.1979.
- 350 Brüschweiler, Roman Walter: Vom Gemeinderat zum Kettensträfling. Eine Freiämter Kriminalgeschichte aus der "guten alten Zeit". - In: Freiämter Kalender, 70, 1980, S. 35-36, ill.
- Meyer, Walter: Grüss Gott miteinander. In: Freiämter Kalender, 70, 1980, S. 2-3, Abb. (70 Jahre Freiämter Kalender.)
- 352 Siegrist, Jean Jacques: Die Entstehung der gemeineidgenössischen Vogtei Freie Ämter. Neue Aspekte der Schweizergeschichte des 15. Jahrhunderts. In: Unsere Heimat, 51, 1979, S. 5-30, Kartensk.
- s'Johr dure ... Freiämter Chronik 1979 in Bildern. In: Freiämter Kalender, 70, 1980, S. 76-117, Abb.
- 354 Staehelin, Heinrich (jun.): Das Freiamt und der Aargau 1841-1847. In: Unsere Heimat, 51, 1979, S. 31-56.
- Unsere Heimat. Jahresschrift der Historischen Gesellschaft Freiamt. Register zu den Bänden 26-50 (1952-1978). In: Unsere Heimat, 51, 1979, S. 57-63.
- Vereins-Verzeichnis. Freiamt. In: Geschäftsblatt, 1976,
   48, 3. Blatt, 2 S.
  - siehe auch Religion.
- 357 <u>Frick.</u> Hartmann, Martin: Frühmittelalterliche Gräber in Frick AG in der Kirche St. Peter und Paul. In: Archäologie der Schweiz, 1, 1978, S. 121-129, Abb.
- 358 Schmid, Heinz A.: Das Fricker Gemeinde-Archiv. In: Fricktal Bote, 26.2.1979; 9.3.1979; 16.3.1979; 23.3.1979; 30.3.1979, Abb.

- 359 <u>Fricktal.</u> 1979. Jahresrückblick in die Region. In: Fricktal Bote, 31.12.1979, Abb.
- Jahresrückblick 1979. Fricktal. In: Rheinfelder Volksstimme, 28.12.1979, Abb.
- 361 <u>Gansingen.</u> Oeschger, Ignaz: Strukturwandel einer Gemeinde. In: Landwirtschaft im Aargau. Aarau 1979., S. 58-60.
- Gipf-Oberfrick. Die Galerie zur Hofstatt dient vielen Zwecken.
  Faszinierendes Kulturzentrum in Gipf-Oberfrick geschaffen.
  Von g. In: AT, 16.10.1979, S. 26, Abb.; AT, Ausgabe
  Fricktal, S. I, Abb.
- 363 <u>Gontenschwil.</u> Dorfmuseum. Kulturelles Zentrum einer Talschaft. Von R.B. In: ZT, 5.5.1979, Abb.
- 364 <u>Gränichen.</u> Autengruber, H. Ein Bauwerk von hohem Rang. (Kirche). In: ZT, 23.6.1979, Abb.
- Herrlich wiedererstandene Grisaille-Malereien. Renovation und Restauration der Kirche in Gränichen. Von A.St. In: BaT, 31.3.1979, S. 20, Abb.
  - siehe auch Auswanderung.
- Habsburg. Habsburg-Ostbastion: etappenweise Freilegung. Grabungsund Konservierungspläne zurückgebunden. Von nn. - In: BaT, 20.7.1979, S. 21, Abb.
  - siehe auch Personen: Habsburger.
- Hallwil will letzten Rest des alten Dorfkernes erhalten. Die alten Häuser (wenigstens) noch. Von Wi. In: AT, 13.7.1979, S. 15, Abb.; AT/LS, 13.7.1979, S. I, Abb.
- 368 <u>Hallwilersee</u>. Kommt Weichenstellung am Hallwilersee? Von Le. In: BaT, 10.5.1979, S. 21, Abb. (Über den Entwurf zu einem neuen Hallwilersee-Schutzdekret.)
- Herzberg. Das Volksbildungsheim Herzberg noch immer ein Experiment. Eine Pionierleistung der Erwachsenenbildung. Von Be. In: Neue Zürcher Zeitung, 19./20.5.1979, S. 35, Abb., Portr. (Gegründet von Fritz Wartenweiler und der Vereinigung "Freunde schweizerischer Volksbildungsheime".)
- 370 <u>Herznach.</u> Die Pfarrkirche von Herznach. Von P.H. In: ZT, 15.12.1979, Abb.
  - Kaiseraugst siehe Archäologie; Augst.
- 371 <u>Kelleramt.</u> Aus bewegten Zeiten im Kelleramt. Von A.G. In: Freiämter Kalender, 69, 1979, S. 48-49, Abb. (Abriss der Geschichte des Kelleramtes.)
- 372 <u>Kölliken.</u> Einweihung der renovierten Kirche in Kölliken. Von th. In: Nachrichtenblatt des Suhrentales, Rueder- und Uerkentales. Euses Blättli, 9.11.1979.

- 373 Hess, Walter: Gestank, Staub und Gift in Kölliken. Die Klagen der Anwohner der Interkantonalen Sondermülldeponie sind berechtigt. In: AT, 3.3.1979, S. 13, Abb.
- 374 <u>Königsfelden.</u> Isler-de Jongh, Ariane: Programme religieux et programme dynastique à Königsfelden. In: Zeitschrift für Schweizerische Archäologie und Kunstgeschichte, 36, 1979, S. 236-238, Abb. (Mit Bibliographie.)
- 375 <u>Küttigen</u>. Küttigen: Liebe Küttiger. Informationsschrift. Text: Eduard Frey, Walter Vock. Küttigen 1979. 32 S., ill.; 2 Beil.
- 376 <u>Laufenburg.</u> Geschichte der Stadt Laufenburg. Laufenburg-Baden, Laufenburg-Schweiz. 1: Die gemeinsame Stadt. Von Fridolin Jehle. Bearb. von Heinz Fricker und Theo Nawrath. Bebildert und gestaltet von Erwin Rehmann. - 1979. 208 S., ill. (Mit Literaturver-zeichnis.)
- 377 Die "Unglücksköchin" von Laufenburg. Vor 500 Jahren versank Laufenburg in Schutt und Asche. Von G.A. - In: BaT, 16.7.1979, S. 14, Abb.
- 378 <u>Leibstadt.</u> Leibstadt: Information und Wegleitung. Kurzer Wegweiser durch unsere Gemeinde. Leibstadt 1978. 4 S., Abb.
- 379 Leibstadt: Orientierungsplan: Ortsteile, Strassen und Wege. Leibstadt 1977. 5 S., Kartensk. (a ca. 1: 5000).
- Badener Neujahrsblätter, 75, 1980, S. 71-76, ill.
- 381 <u>Lenzburg.</u> Häusermann, Fred: O wie liegt so weit, o wie liegt so weit, was mein einst war! Mundarterzählung. In: Lenzburger Neujahrsblätter, 1980, S. 52-59. (Jugenderinnerungen in Mundart.)
- 382 Keller-Schottdorf, Beatrice: Jahreschronik von Lenzburg 1978/79, 1.10.1978 bis 30.9.1979. - In: Lenzburger Neujahrsblätter, 1980, S. 83-101.
- ortsplanung Lenzburg, Januar 1975. Lenzburg: Bevölkerung und Wirtschaft. Bestandesaufnahme und Analyse. Von Urs Birchmeier, Metron Planungsgrundlagen, Brugg. Lenzburg 1975. 4' IV, 51 S., Tab., maschinenschr. vervielf.
- Neuenschwander, Heidi: Die grosse Berner Manufaktur-Ordnung von 1719 und ihre Auswirkung für die Lenzburger Bandweber. Eine Kleinstadt am Vorabend der industriellen Revolution. In: Lenzburger Neujahrsblätter, 1980, S. 19-32, 2 Taf.
- Pfrunder, Martin Luca: Die Strafanstalt Lenzburg. Aarau, Frankfurt a.M., Salzburg: Sauerländer 1978. XXX, 441 S., Fig. = Der schweizerische Strafvollzug, 7. (Diss. jur Basel.)

- 386 Schloss Lenzburg: Nicht nur Fassaden-Kosmetik. 10 Millionen Franken für die Schloss-Renovation. Von hf. In: AT, 28.4.1979, S. 29, Abb.; AT/LS, S. I, Abb.
- 387 Stadt Lenzburg soll eine Musikschule erhalten. Stadtrat beantragt Einwohnerrat Erweiterung des Instrumentalunter-richtes auf Schuljahr 1980/81. Von HH. In: AT, 13.10.1979, S. 28; AT/LS, S. I.
- Das Stapferhaus in der Sicht seiner Partner. Beiträge von Urs Clavadetscher, Emil Egli, Jean Rudolf von Salis, Bruno Schmid. Aarau: Sauerländer 1979. 43 S. = Schriftenreihe des Stapferhauses auf der Lenzburg, 11.
  - siehe auch Sagen.
- Mägenwil. Greter, Josef: Die Loretokapelle von Mägenwil wird eingeweiht. In: AV, 9.8.1979, S. 9, Abb.
- 390 <u>Meisterschwanden.</u> 800 Jahre Meisterschwanden. Von Kä. In: Der Lindenberg, 8.6.1979, Abb.
- 391 800. Geburtstag gefeiert. Festtage in Meisterschwanden. In: BaT, 11.6.1979, S. 19, Abb. (Mit Hinweisen auf Bräuche.)
- Mellingen. Stöckli, Rainer: Geschichte der Stadt Mellingen von 1500 bis zur Mitte des 17. Jahrhunderts. Freiburg i.Ue.: Universitätsverlag 1979. 549 S., 1 Falttaf. = Historische Schriften der Universität Freiburg Schweiz, 7. (Diss. phil. Freiburg. Mit Literaturverzeichnis.)
- 393 <u>Mellstorf.</u> Moor, Karl: 300 Jahre Trotte Mellstorf. Geschichte der Gemeinde. Mellstorf 1979. 8 S.
- 394 Moor, Karl: Geschichte der Gemeinde Mellstorf und seiner Trotte. - In: Die Botschaft, 20.8.1979; 22.8.1979; 27.8.1979, Abb.
- 395 Mettau. Altarweihe in der innen renovierten Pfarrkirche St.
  Remigius in Mettau. Von tf. In: AT, 10.7.1979, S. 17,
  Abb.
- 396 Mettauer Kirche ersteht in neuem Glanz. Von adr. In: AV, 9.6.1979, S. 13, Abb.
- 397 Wie weit ist die Innenrenovation der Mettauer Pfarrkirche? Von nz. - In: Fricktal Bote, 19.1.1979, Abb.
- 398 Möhlin. Jeisy, Berthold: Neue frühmittelalterliche Bodenfunde in Möhlin. In: Vom Jura zum Schwarzwald, NF 51, 1977, S. 11-39, Abb. (Mit Bibliographie.)
- 399 <u>Möriken.</u> Chronik Möriken-Wildegg 1977, 1978. In: Gemeinde-Jahrbuch Möriken-Wildegg, 16, 1978, S. 189-216.
  - siehe auch Ammerswil.

- 400 <u>Mumpf.</u> Stork, Irene: Mumpf. Vom Flösserdorf zum Kurort. In: Fricktal Bote, 26.5.1978, Abb. = 175 Jahre Kanton Aargau.
- 401 <u>Murgenthal.</u> Murgenthals Entwicklung gebremst. Von P.H. In: ZT, 1.8.1978, Abb.
- Muri. Auszeichnung für vorbildliche Renovation. (Weihersmühle in Muri.) Foto: zg. In: AT, 12.4.1978, S. 33, Abb.; Freiämter Tagblatt, 12.4.1978, S. I, Abb.; Neue Zürcher Zeitung, 12.4.1978, S. 37, Abb. (Für die ohne Subventionen unternommene, objektgetreue Renovation erhielt Ruedi Ledermann aus Ottenbach den Kulturpreis der Stiftung St. Martin, Muri.)
- 403 Allemann, Martin: Das Murenser Chorgestühl und sein Schöpfer Simon Bachmann. Muri: im Selbstverlag 1979. 4'; 22 Bl., ill. (Mit Literaturverzeichnis.)
- 404 Bühler, Rolf: Gold und Silber in Muris Kirchenschatz. In: ZT, 24.3.1979, Abb.
- 405 Müller, Hugo: Das Gerichtsgebäude in Muri. In: Dorfchronik von Muri, 1977, S. 43-85.
- 406 Müller, Hugo: Das Marktwesen in Muri. In: Dorfchronik von Muri, 1978, S. 38-63.
- 407 Muri: Wandbild an der alten Post soll erhalten bleiben. Von arw. - In: Freiämter Tagblatt, 9.6.1978, S. I, Abb.
- 408 Der Murianer Fensterkrieg. In: Freiämter Kalender, 1977, S. 77, Abb. (Nach G. Wiederkehr: Ein interessanter Rechtsstreit. In: Unsere Heimat, 19, 1945, S. 81-88.)
- Nachwuchslyriker in Muri. Seit 150 Jahren gibt es das St. Galler Examen. Von J.B. In: Freiämter Kalender, 70, 1980, S. 58-59, Abb. (Gestiftet 1828 vom vertriebenen Fürstabt Pankraz Forrer von St. Gallen, der in Muri Unterkunft gefunden hatte.)
- 410 Salzgeber, Joachim: Vor 950 Jahren: Gründung von Muri, zuerst eine Propstei von Einsiedeln. Aus: Maria Einsiedeln, 82, 1976/77, S. 350-353, ill., Xerokopie.
- 411 Schnyder, Franz J.: Die Wappen im Amthof des Kosters Muri in Bremgarten (Kt. Aargau). SA aus: Schweizer Archiv für Heraldik, 1975, S. 57-62.
- Steinmann, Adolf: Rechts der Himmel, links die Hölle. "Das Osterspiel von Muri." Ein mittelalterliches Spiel, inszeniert von Josef Elias. Freitag, 24.3.20.15 im Schweizer Fernsehen. In: tv radiozeitung, 1978, Programm 11, 20.-26.3., S. 14-15, ill.
- 413 Weber, Quirin: Dorfchronik von Muri 1978. In: Dorfchronik von Muri, 1978, S. 3-34.

- 414 Weber, Quirin: 950 Jahre Kloster Muri. Von Magister Anonymus MCMLXXVIII. - In: Dorfchronik von Muri, 1977, S. 34-39.
- 415 Ziswyler, Otto: Dorfchronik von Muri 1977. In: Dorfchronik von Muri, 1977. Muri 1978, S. 3-33.
  - siehe auch Klöster.
- 416 <u>Niederrohrdorf.</u> Jubiläumsfäscht Niederrohrdorf 31. August bis 9. September. 125 Jahre Niederrohrdorf. Von ri. In: BaT, 31.8.1979, S. 32, Abb.
  - Oberhof siehe Allgemein: Markt. Orte: Wölflinswil.
  - Oberlunkhofen siehe Archäologie.
- 417 Oeschgen. Oeschger Freilichtspiel: Uraufführung am 1. August.

  Von tf. In: AT/Ausgabe Fricktal, 23.6.1979, S. I, Portr.
- 418 Thut, Fritz: Oeschgen: Ein Dorf spielt seine Geschichte. In: AT, 2.8.1979, S. 15, Abb.
  - siehe auch Theater.
- 419 Olten SO. Merz, Adolf: 100 Jahre Blatt 149 "Olten" der Siegfriedkarte. - In: Oltner Neujahrsblätter, 1980, S. 28-29, Kartensk.
- 420 Moor, Arthur: Ein prächtiger Waldgürtel umgrenzt das Wartburgtäli. - In: Oltner Neujahrsblätter, 1980, S. 18-23, Abb.
- 421 Schlappner, Martin: Olten, die verkannte Dreitannenstadt. In: Oltner Neujahrsblätter, 1980, S. 6-11, ill.
- 422 Wieseli, Urs; Bitterli, Peter: Olten und seine Region. Hg. anlässlich des 150-Jahr-Jubiläums durch die EKO Hypothe-kar- und Handelsbank als Geschenk an die Region, in der sie tätig ist. Olten 1979. 203 S., ill., Kartensk.
- Die Region Olten im Weltraum-Satellitenbild. In: Oltner Neujahrsblätter, 1980, S. 24-27, Abb.
- 424 Reitnau. Die zweitgrösste Suhrentalgemeinde. Von P.H. In: ZT, 4.1.1979, Abb.
- 425 Remigen. Remigen im Wandel der Zeiten. Unter spezieller Berücksichtigung der wirtschaftlichen Entwicklung. Von E.V. In: Remiger Dorfzeitung, 1979, H. 54, S. 11-13.
- Unsere Kirchenuhr. Von E.V. In: Remiger Dorfzeitung, 1979,
   H. 54, S. 7-9, Abb.
- 427 Vogt, E.: Zwanzig Jahre Remiger Dorfzeitung. In: Remiger Dorfzeitung, 1979, Nr. 56, S. 2-4, Abb.

- 428 Reussebene/Reusstal. Fallbeispiel Reusstalsanierung. Exkursion vom 20.9.1979; 3. Europäische Ministerkonferenz für den Umweltschutz in der Schweiz. (Konzept: Erich Kessler, Richard Maurer.) Hg.: Regierungsrat des Kantons Aargau. Aarau 1979. 4'; 32 S., ill.
- 429 Kühnis, Robert: Die Geschichte der Wassernutzung an der Reuss in Windisch. - In: Brugger Neujahrsblätter, 90, 1980, S. 49-72, 7 Taf.
- 430 Modellfall Reusstal auf Erfolgskurs. Von bp. In: Aargauer Kurier, 8.3.1979, S. 3, Kartensk.
- Neues Verkehrskonzept Reusstal-Baden. (Vorgelegt von der Arbeitsgruppe "Öffentlicher Verkehr" der Regionalplanungsgruppe Reusstal-Rohrdorferberg.) In: AV, 25.9.1979, S. 9, Kartensk.
- 432 Wie weit ist die Sanierung der Reussebene? Ein Augenschein an der Reuss. Von By. In: BaT, 11.7.1979, S. 25, Abb.
- Anne-Lise: Les fluctuations des rendements et du produit décimal céréaliers dans quelques régions du plateau suisse 1500-1800. In: Schweizerische Zeitschrift für Geschichte, 29, 1979, S. 575-604, Tab.

  Texte légèrement modifié et augmenté d'un rapport présenté au Colloque préparatoire au Congrès International d'Histoire Economique d'Edinbourg, Paris 1977. (Aufgrund der Rechnungen der Spitäler von Rheinfelden AG u.a.)
- Laschinger, Werner; Lötscher, Lienhard: Basel als urbaner Lebensraum. Prozesse und Dynamik eines urbanen Systems, aufgezeigt am Kleinbasler Viertel und am suburbanen Profilband Birsfelden-Rheinfelden. Basel: Komm. Helbing & Lichtenhan 1978. 338 S., ill. = Basler Beiträge zur Geographie, 22/23. (Teil II: Diss. phil.-hist. von L'L'; Teil III: Diss. phil.-naturw. von W'L'.)
- 435 Müller, Karl; Schmid, Rolf: Rheinfelden. Bilder einer Stadt. Bilder: K'M'. Text: R'S'. Mit einem Vorw. von Richard Molinari. Rheinfelden: Christkatholische Kirchgemeinde 1979. 55 S., ill.
- 436 Rheinfelden. In: Die Zähringerstädte. Villingen 1978. S. 35-44, Abb.
- Rheinfelden. Eine Stadt stellt sich vor. Orientierungsschrift für Einwohner und Neuzuzüger und solche, die Rheinfelden besser kennenlernen möchten. Überreicht von Handel, Gewerbe und Industrie. 5. Ausg. - Villmergen: Verlag Rekognos 1979. - 64 S., ill., Kartensk. = Rekognos "Tip".
- Viel Detektivarbeit und eine neue, barocke Fassade. Umfassende Aussenrestaurierung an der Rheinfelder Stadtkirche St. Martin. Von kr. In: Rheinfelder Volksstimme, 27.7.1979, S. 1, Abb., Grundriss.

- A39 Rupperswil. Siegrist, Jean Jacques; Pfister, Willy: Rupperswil.

  Hg vom Gemeinderat Rupperswil. Rupperswil: Gemeindekanzlei. 4 Bde.

  4: Eine Nachlese zur Ortsgeschichte. Von W'P' und Traugott
  Berner. 1977. 211 S., ill.
- A40 Safenwil. Das alte Pfarrhaus zum Fellenberg in Safenwil. Von Rosa Hilfiker-Schudel nach Notizen von E. Widmer-Wilhelm. (- Auszug aus einem Brief von Friedrich-Wilhelm Marquardt, Berlin. Auszug aus einem Brief von Helmut Gollwitzer.) Safenwil 1977. 3 S., Abb. = Kulturelle Vereinigung Safenwil, 12.
- 441 <u>Sarmenstorf.</u> Siegrist, Jean Jacques: Sarmenstorf im Mittelalter. In: Heimatkunde aus dem Seetal, 52, 1979, S. 5-30. (Wiederabdruck aus: Argovia, 72, 1960.)
- 442 <u>Schmiedrued.</u> Männerchor Schmiedrued: 100 Jahre Männerchor Schmiedrued, 1879-1979. Jubiläumsfeier 11.-13.5.1979 in Walde. Schmiedrued 1979. 28 S., ill.
- 443 <u>Schönenwerd SO.</u> Kaufmann, René: Stiftskirche Schönenwerd. In: Kolorit, 8.9.1979, S. 1-3, Abb.
- 444 <u>Schwaderloch.</u> Hartmann, Martin: Der spätrömische Wachtturm
  "Oberes Bürgli" bei Schwaderloch. In: Vom Jura zum Schwarz
  wald, NF 51, 1977, S. 3-10, Abb.
- 445 Schwörstadt BRD. Klein, F.W.W.: Die Häuser von Schwörstadt. In: Vom Jura zum Schwarzwald, NF 51, 1977, S. 41-78, Abb.
- 446 <u>Seetal.</u> Achermann, Emil: Wie um die letzte Jahrhundertwende der deutsche Dichterpfarrer Heinrich Hansjakob das Seetal erlebte. In: Heimatkunde aus dem Seetal, 52, 1979, S. 53-63, Abb.
- Müri, A.: Der Bau der Seetalstrasse 1845-1852. In: Seener Spiegel 1978, S. 26-32, Abb., Kartensk.
- Schnyder, Franz-Joseph: Heraldische Denkmäler des Seetals und Umgebung. In: Schweizer Archiv für Heraldik, Jahrbuch 61, 1947, S. 32-35; 62, 1948, S. 75-80; 64, 1950, S. 15-18; 65, 1951, S. 111-117; 69, 1955, S. 59-63; 72, 1958, S. 2-17; 73, 1959, S. 28-40; 75, 1961, S. 26-43; 77, 1963, S. 39-60; 79, 1965, S. 16-34; 92, 1978, S. 30; Abb.
- Windfelder, Günter: Nach dem Entscheid nun Detailplanung. Seetal-Probleme: Staufbergumfahrung, Ortsdurchfahrten, Tunnel in Beinwil am See oder Ermensee - Menziken. - In: AT, 17.11.1979, S. 28; AT/LS, 17.11.1979, S. I, Abb.
- Windfelder, Günter: Wasserversorgung künftig nur regional lösbar. Repla Seetal: Projekt einer regionalen Wasserversorgung Lenzburg-Seetal-oberes Wynental vorgestellt. In: AT, 27.3.1979, S. 20, Kartensk.; AT/LS, 27.3.1979, S. I, Kartensk.
  - siehe auch Religion.

- 451 Seon. Heimatmuseum. In: Seener Spiegel 1978, S. 56-57, Abb.
- 452 Künstler von Weltrang in Seon. Fünf weitere Seoner Solistenabende bis Ende Jahr geplant. Von d. - In: AT, 16.8.1979, S. 21.
- Suter, Emil: Die Gemeindeammänner von Seon 1800-1978. In: Seener Spiegel 1978, S. 20-25, Abb.
- 454 <u>Sins.</u> Pfarrei Sins und Kloster Engelberg. Von abu. In: AV, 28.5.1979, S. 11.
- Spreitenbach. Das Ortsmuseum ist eröffnet: "Bern hat das Münster, Spreitenbach seinen Spycher." Von AdM. In: BaT, 8.10.1979, S. 15, Abb.
- Ortsmuseum Spreitenbach eingeweiht. Von egri. In: AV, 9.10.1979, S. 11, Abb.
- 457 <u>Staufen.</u> Es tönten die Lieder zum Lobe der Sänger. Jubiläumsfeier 125 Jahre Männerchor Staufen. Von VS. - In: AT, 5.9.1979, S. 30, Abb.; AT/LS, S. I, Abb.
- 458 <u>St. Blasien.</u> Adamek, Josef; Wörner, Hans Jakob: St. Blasien im Schwarzwald. Benediktinerkloster und Jesuitenkolleg. Geschichte, Bedeutung, Gestalt. München, Zürich: Schnell & Steiner 1978. 48 S., ill. = Die Grossen Kunstführer, 56.
- 459 <u>St. Urban.</u> Schwarz, Peter: Von St. Urban nach Sant Ueli. In: Zofinger Neujahrsblatt, 65, 1980, S. 21-41, ill.
  - Suhr siehe Puppen.
- 460 <u>Tegerfelden.</u> Schönheitskur für ein altes Gerichtsgebäude. Erfreuliche Hausrenovation in Tegerfelden. Von Kel. In: BaT, 17.7.1979, S. 17, Abb.
- 461 Tegerfelden-Chronik gerettet. Sursee restauriert Anton Tegerfelds Geschichts- und Dokumentenband. Von b. - In: AV, 8.3.1979, S. 7.
- 462 <u>Uezwil</u>. Suter, Alois: Uezwil Bauerndorf ohne Zukunft. 300 Einwohner, doch von 170 Stimmberechtigten sind 52 über 60 Jahre alt. In: Wohler Anzeiger, 17.8.1979, Abb.
- 463 <u>Unterentfelden.</u> Linder, Walter: Das Unterentfelder Gemeindewappen und seine Entstehung. In: Der Postillion, 21, 1978, S. 45-48, Abb.
- 464 <u>Villnachern.</u> Strauss, Otto: Villnachern: Ein Kleinod der Nachwelterhalten. Das historisch wertvolle Köpflihaus muss stehen bleiben. In: BaT, 2.6.1979, S. 28, Abb.
- Vindonissa. Vindonissa-Museum Brugg. Führer. Text: Martin Hart-mann. Brugg 1979. Faltprospekt, ill.
  - siehe auch Allgemein: Archäologie; Ausstellungen.

- 466 <u>Waldshut.</u> Hallo Nachbar. Zweites Waldshuter Stadtfest und Partnerschaftsfestival. - In: Aargauer Kurier, 17.5.1979, S. 1-5, Abb.
- 467 <u>Wallbach</u> In Wallbach (Fricktal) Überreste von einer Römervilla entdeckt. Von g. In: AT, 9.5.1979, S. 24, Abb.
- Wallenschwil. Suter, Josef: Ein Dutzend Wohnstätten um ein Kirchlein. Wallenschwil, ein Bauerndorf am Lindenberg. In: Freiämter Kalender, 70, 1980, S. 33-35, Abb.
- Wettingen. Libertas Wettingen: Chronik der Libertas Wettingen 1929-1979. 30 Jahre Verein ehemaliger Libertaner 1950-1980. Beiträge von Hans Mühlemann, Willy Pfister, Georg Gisi, Werner Zimmerli, Robert Merki, Herbert Meier, Paul Binkert, Walter Vogel, Ernst Weber. - Brugg: Druck Effingerhof, 1979. - 4'; 44 S., Abb.
- 470 Müller, Otto: Das Ende des Lehrerseminars Wettingen. In: Badener Neujahrsblätter, 75, 1980, S. 3-17.
- 471 Spahr, Kolumban: Die Bibliothek der Zisterzienserabtei Wettingen-Mehrerau. In: Montfort, 28, 1976, S. 217-220.
- 472 Wettingen. Ein Fotobuch von Roger Kaysel. Text: Werner Geissberger. Bildlegenden: Paul Binkert, Armin Bruggisser. -Baden: Baden-Verlag 1968. - 106 S., Abb., 1 Beil.
- 473 Wettinger Sternsinger: Die Wettinger Sternsinger gestern, heute, morgen. Entstehung und geschichtliche Entwicklung. Bearb. anlässlich des 30jährigen Bestehens der Wettinger Sternsinger von Toni Jetzer. Wettingen 1979. 101 S., ill.
  - siehe auch Klöster.
- 474 <u>Wigger/Wiggertal.</u> Mäder, Josef: Vor 50 Jahren: Polarwinter im Wiggertal. In: ZT, 27.2.1979, Abb.
- 475 Roth, C.: Wiggerkorrektion. Gewässerverbau, Landschaftsund Naturschutz. - In: ZT, 13.3.1979, Abb.
- 476 <u>Wildegg.</u> Brunner, Otto; Fehlmann, Hans Rudolf: Einweihung der restaurierten Jodquelle in Wildegg, 4.5.1977. In: Gemeinde-Jahrbuch Möriken-Wildegg, 16, 1978, S. 41-44, Abb.
  - siehe auch Möriken.
- 477 <u>Windisch.</u> Bald mehr Platz für Bücher und Besucher. Die Gemeindebibliothek Windisch ist auch in der Ferienzeit geöffnet.

  Von ms. In: BaT, 19.7.1979, S. 17, Portr. (Bibliothekar H. Gschwind.)
  - siehe auch Orte: Reuss.
- 478 <u>Wölflinswil.</u> Quer durch's Jahr 1979. Wölflinswil. Oberhof. In: Rückblende, 11, 1979, S. 5-10, 15-17, 57-58, ill.

- 479 <u>Wohlen.</u> Kammerball schon 1847 erwähnt. Von mr. In: Wohler Anzeiger, 23.2.1979. (Kammergesellschaft 1830 gegründet.)
- Wohlen. Eine Stadt stellt sich vor. Orientierungsschrift für Einwohner und Neuzuzüger und solche, die Wohlen besser kennenlernen möchten. Überreicht von Handel, Gewerbe und Industrie. 5. Ausg. Villmergen: Verlag Rekognos 1978. 82 S., ill., Faltpläne. = Rekognos "Tip".
- 481 <u>Würenlos.</u> Würenloser-Blätter. Informationsschrift der Gemeinde Würenlos. Zweite Ausgabe. Würenlos 1978. 44 S. (Kultur, Kunst, Theater, Flurnamen.)
- 482 <u>Wynental.</u> Jahresschrift 1979 des Wynentaler Blattes. Ein illustriertes ABC aus dem Einzugsgebiet des Wynentaler Blattes. Querschnitt durch das Jahr 1978. Menziken 1979.
- 483 Jahresschrift 1980 des Wynentaler Blattes. Ein illustriertes ABC aus dem Einzugsgebiet des Wynentaler Blattes. Querschnitt durch das Jahr 1979. Menziken 1980.
  - siehe auch Verkehr.
- 484 <u>Zetzwil</u>. Zetzwil in Wort und Zahlen. Eine Gemeinde stellt sich vor. Verf. von Max Hirt. 2., überarb. Aufl. Zetzwil 1978. 4'; 28 S.
- 485 <u>Zofingen.</u> Blum, Kurt: Die Geschichte der Zofinger Kadettenfahnen. In: ZT, 6.7.1979, Abb.
- Greiner-Schumacher, Hans: Die Schlitten im Museum Zofingen. In: Zofinger Neujahrsblatt, 65, 1980, S. 95-104, ill.
- 487 Hämmerle, Edwin: Kleine Zofinger Chronik vom 1.10.1978 bis 30.9.1979. In: Zofinger Neujahrsblatt, 65, 1980, S. 113-128.
- Lüdin, Oswald: Zofingen, Rathausgasse. 1. Bericht zur durchgeführten Grabung und zu den Bauuntersuchungen. In: Zofinger Neujahrsblatt, 65, 1980, S. 69-86, ill.
- 489 Mäder, Josef: Den Stadtkern erhalten und beleben. In: ZT, 15.8.1979, Abb.
- 490 Mäder, Josef: Vor der zweiten Restaurationsetappe. In: ZT, 9.6.1979, Abb.
- 491 Mauch, Otto: 50 Jahre Historische Vereinigung Zofingen, 1928-1978. Ansprache. In: Zofinger Neujahrsblatt, 65, 1980, S. 105-111.
- 492 Preiswerk, Peter A.: Unbeschwerte Fröhlichkeit. Eindrücke von der Zofinger Fasnacht 1979. In: Zofinger Neujahrsblatt, 65, 1980, S. 129-132.
- 493 Wellstein, Florian: Aus der Zofinger Zunftgeschichte. Gesellschaft zu Schneidern und Kaufleuten. - In: Zofinger Neujahrsblatt, 65, 1980, S. 7-20.

- Siegrist, Adolf: Zofingen im Jahre 1879. Eine gedrängte Zusammenstellung von Meldungen und Kommentaren über Zeitereignisse aus Gemeinderatsprotokollen und aus dem "Zofinger Tagblatt". Der Zeitbilder 22. Folge. In: Zofinger Neujahrsblatt, 65, 1980, S. 87-94.
- 495 Zofingen will eine Altstadt-Ecke neu aufbauen. Baulichästhetische und wirtschaftliche Verbesserung des alten Stadtkerns. Von wr. - In: AT, 15.3.1979, S. 17, Plansk.
- Zofingen, Naturschutzkommission: Pflanzen- und Tierwelt vor der Wiggerkorrektion. In: Zofinger Neujahrsblatt.
   Laufkäfer und Bodenspinnen am Wiggerufer. Von Heiner Keller, Richard Mauerer. In: Zofinger Neujahrsblatt, 65, 1980, S. 65-75.
- 497 Zofinger Becher verblüffen Fachwelt. Museum hütet Meisterwerke der Goldschmiedekunst. Von mdr. In: AT, 19.7.1979, S. 11, Abb.
- 498 Zurzach. Bühler, Margrit: Schloss Bad Zurzach: Kunstmuseum im "Königsschloss". Künstlerischer Nachlass August Deussers im Aargau. In: Aargauer Kurier, 16.8.1979, S. 1-3, Abb., Portr.
- Das Jahrzeitbuch des Stifts Zurzach, 1378-1711. Bearb. von Hermann Joseph Welti. Zurzach: Historische Vereinigung des Bezirks Zurzach 1979. 4'; 112 S., 4 Taf.
- 500 Kottmann, A.: Russen, Österreicher und Franzosen im Zurzibiet. In: Die Botschaft, 17.9.1979; 19.9.1979.
- Propstei Zurzach. Killer Franz: Der Einsatz aller hat sich gelohnt. Schölly, Martin: Ein modernes Bauwerk in historischer Schale. Füllemann, Karl: Zur Geschichte der Propstei Zurzach. Galizia, Romano: Die Bildhauerarbeiten von F.L. Wild. In: AV, 20.9.1979, S. 15, Abb.
- Vom "heiligen" zum "heilenden" Zurzach. Von rn. = Kurbäder der Nordost- und Nordwestschweiz. In: Neue Zürcher Zeitung, 3.5.1979, S. 61, Abb.
- Zurzach. Brückenheilige immer noch Versuchsobjekt. "Grosser Bahnhof" für umstrittenen Brückenschmuck. Von Ei. In: AT, 28.3.1979, S. 13, Abb.
- Das Zurzacher Messemuseum: Ein reichhaltiges Bilderbuch. Von ar. In: BaT, 18.7.1979, S. 27, Abb.
  - siehe auch Allgemein: Archäologie. Personen: Huber, Johann.